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Décès
M. Charles Reussner 

94 ans

La constitution de l’entité « Ambulances 
des vallées neuchâteloises », à l’ordre du jour 
de la séance du Conseil général du 24 juin 
dernier, laissait présager d’un intense débat 
et cela fut le cas. Toutefois, ce point fut déjà 
à l’origine de modifications de cet ordre dès 
l’ouverture de la séance, le Conseil commu-
nal reportant, à la demande des syndicats 
et de la commission du personnel, en sep-
tembre le point 8 concernant la procédure 
de suppression de postes au sein de l’admi-
nistration communale, éléments liés au pro-
jet ambulancier, puisque des négociations 
sont encore en cours. Autre modification, 
la déposition « en urgence » d’un postulat 
du Parti socialiste qui visait à obtenir des 
garanties sur la nouvelle entité ambulan-
cière, soit une transparence sur sa gestion 
et de bonnes conditions dans l’accompagne-
ment du transfert des employés, de travail 
et de prévoyance. Un postulat similaire à 
celui déposé par les socialistes de Val-de-
Ruz sur ce même objet et accepté.

Devant l’assemblée, Benoît Simon-Ver-
mot a rappelé le caractère particulier du 
dossier mené «main dans la main» par deux 
communes et les intérêts financier, politique 
et sanitaire du projet. Lors des prises de 
parole des groupes, le PLR, par Daniel Otth 
a précisé que le dossier recevrait le soutien 
de la grande majorité de son parti et a souli-
gné que cette nouvelle entité assurerait une 
qualité et une proximité d’un service essen-
tiel. L’UDC et le groupe Agora se déclaraient 
également en faveur du projet présenté. 
Sans surprise, l’opposition s’est manifestée 
à gauche. Par la voix d’Adriana Ioset, le 
POP a déploré « une morale néolibérale » qui 
vise à réduire l’état et les « acquis sociaux 
gagnés » et un « pragmatisme » qui dilue les 
convictions politiques. L’élue a aussi critiqué 
une politique qui veut faciliter la privatisa-
tion « de tous les services communaux ». « À 
quand l’externalisation de notre exécutif ? », 
a-t-elle ironisé. 
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Communication et gouvernance

Son collègue de parti, Philippe Vaucher a 
relevé la manière étrange de communiquer 
de la commune soit via la presse sans infor-
mer au préalable le législatif. De plus, il a 
estimé que ce projet risquait de péjorer la 
sécurité sanitaire et que dans celui-ci, seul 
Val-de-Ruz avait « tout à gagner ». Les Verts 
ont ciblé le choix de conserver le statut d’une 
Sàrl et non le domaine public par un syndi-
cat intercommunal, ainsi qu’un modèle de 
gouvernance « peu convaincant ». Le Parti 
socialiste, par la voix d’Emil Margot a aussi 
notifié son scepticisme face au statut de Sàrl 
et une gouvernance qui risquerait d’être peu 
transparente. Le socialiste s’est inquiété éga-
lement des futures conditions de travail, de 
prévoyance et d’assurance des employés du 
Service des ambulances du Val-de-Travers 
dans une entreprise privée. L’élu a précisé 
que la décision de son groupe d’accepter ou 
non le projet dépendait de l’accueil réservé 
par le législatif au postulat déposé.

Après une suspension de séance de cinq 
minutes durant laquelle le groupe socialiste 
a sondé les autres partis et s’est assuré d’une 
majorité de soutien à son postulat, le Conseil 
général a pu voter l’entrée en matière par 
32 oui et 3 oppositions et a accepté à une 
large majorité les trois arrêtés permettant 
la constitution des « Ambulances des vallées 
neuchâteloises ». Soumis au vote, le postulat 
socialiste, qui n’était pas combattu par le 
Conseil communal, a été accepté à l’una-
nimité. Malgré des débats clivés, c’est un 
certain pragmatisme qui s’est imposé ven-
dredi dernier. La séance s’est conclue par 
les élections tacites de Florian Dreyer à la 
présidence du Conseil général, de Niels Ros-
selet-Christ au poste de 1er vice-président, 
de Gloria Dias de 2e vice-présidente et de 
Cécile Mermet Meyer à celui de secrétaire.

Gabriel Risold
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Distribué le jeudi dans tous les villages du Val-de-Travers

La nature est fantastique... 
Lorsque je me réveille de ma nuit passée avec 
une nuée de moustiques et que je manque de 
m’étouffer en avalant une guêpe qui prenait 
gentiment un bain dans mon jus d’orange, je 
me dis que la nature est fantastique.

Puis lorsque je pars courir un peu et que je 
suis rapidement accompagné par des insectes 
joueurs tentant de goûter à ma sueur, cette pen-
sée se renforce. De même lorsque je dois sla-
lomer entre des chiens qui se dressent sur ma 
route et qui sautent parfois jusqu’à mon oreille 
pour me dire bonjour. Fan-ta-stique !

Pareil quand je fais une petite sieste et que je 
suis immédiatement bordé par une chorale d’oi-
seaux chantant plus faux les uns que les autres. 
Lorsque je prends ma voiture, je constate avec 
bonheur qu’elle a été repeinte de fientes par ces 
mêmes volatiles chanteurs. Ahhhh mais quelle 
belle nature !

Après avoir évité un renard et un écureuil sur 
la route, je me couche alors aux doux murmures 
de puissants râles de chats en chaleur. Sublime ! 
Le lendemain, je vais au cinéma pour souffler 
un peu et être au calme. Et après cinq minutes 
de film, un bébé se met à pleurer à pleine gorge. 
Oh oui, vraiment, la nature est fantastique !

Le Lynx

Commune de Val-de-Travers

Feu vert aux feux bleus 
des « Ambulances des vallées 
neuchâteloises »
Vendredi dernier, cinq jours après le législatif de Val-de-Ruz, le 
Conseil général de Val-de-Travers a, à son tour, débattu de la 
création de l’entité « Ambulances des vallées neuchâteloises ». 
Malgré des échanges vifs et clivés, les conseillers généraux ont 
approuvé largement le projet, non sans exiger certaines garanties.
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RESTONS CONNECTÉ·E·S VAL-DE-TRAVERS.CH

BILAN DE LA DÉMARCHE 
DE DOMICILIATION

Découvertes, joie, belles rencontres… voici en quelques mots le ré-
sumé des deux week-ends organisés par la Commune dans le cadre 
de sa campagne de domiciliation.

Dans des conditions météorologiques idéales, les heureux gagnantes 
et gagnants ont pu parcourir notre région avec des guides de qua-
lité, les « gentils Vallonniers », qui ont démontré par l’acte notre sens 
de l’hospitalité et de la convivialité. Nature, culture, sport et terroir : 
nos invités ont eu l’embarras du choix pour faire connaissance avec 
Val-de-Travers. Au terme de leur séjour, les lauréates et lauréats sont 
repartis avec le sourire et des souvenirs plein la tête.

Avec cette mesure promotionnelle, le Conseil communal souhaitait 
faire parler de notre commune et le résultat est là : la couverture mé-
diatique a été intense et positive en Suisse romande. La Commune 
reviendra bientôt sur cette campagne avec un bilan, des vidéos et 
de nombreuses photos pour que nos qualités naturelles et humaines 
continuent de rayonner loin à la ronde. •

LES COURSES
DES AÎNÉS REPRENNENT 
DU SERVICE

Bonne nouvelle pour les seniors : les courses des aînés, réservées aux 
personnes en âge AVS habitant dans la commune, seront à nouveau 
proposées cette année. Afi n de toucher un public plus large, certains 
organisateurs ont toutefois porté leur choix sur des repas dans un 
restaurant du village. Coordonnées bénévolement, ces sorties béné-
fi cient d’un soutien de la Commune de Val-de-Travers, à hauteur de 
60 francs par participant. 

Le programme, village par village, est le suivant : Boveresse, 21 sep-
tembre, croisière dans la région des Trois-Lacs ; Buttes, 25 août, visite 
du Musée Peugeot, à Sochaux ; Couvet, 6 septembre, croisière dans 
la région des Trois-Lacs ; Fleurier, 14 septembre, croisière sur le lac 
de Thoune ; Les Bayards, 8 septembre, repas ou sortie à préciser ; 
Môtiers, 24 septembre, musée du Blé et Aquatis ; Saint-Sulpice, fi n 
septembre, repas ; Travers-Noiraigue, 8 septembre, excursion au 
lac Noir. Les informations et coordonnées des organisateurs sont à 
retrouver sur le site www.vdtseniors.ch, le Cora (032 886 46 20) se 
tenant à disposition pour renseigner les personnes n’ayant pas accès 
à internet. •

ÉCHÉANCIER 
DE L'AGRAN-
DISSEMENT DU 
COLLÈGE DE 
LONGEREUSE

Les premiers lots de soumis-
sions arrivent à échéance dans 
la préparation des travaux d’ex-
tension de Longereuse. Dès le 
mois de septembre prochain, 
le chantier s’installera pour per-
mettre les travaux de démoli-
tion, de fondation et de désa-
miantage. L’année 2022 verra 
encore les premières étapes de 
transformations internes se réa-
liser, alors que la construction 
proprement dite de la nouvelle 
aile débutera en 2023, pour se 
terminer si tout se passe comme 
prévu, avec une inauguration à 
l’été 2024. •

MISES À L’ENQUÊTE

Les nouvelles mises à l’enquête publique sont à consulter au service de
l’aménagement du territoire à Couvet.
Plus d’informations : www.vdt.ch/page/mises-lenquete-publique

ADRESSES DATE LIMITE OPPOSTION

Travers – Rue Sandoz-Travers 19 11 juillet 2022
Fleurier – Rue des Rosiers 2 11 juillet 2022
Couvet – Rue Clos-Pury 15 11 juillet 2022
Couvet – Rue de l’Hôpital 23 11 juillet 2022
Boveresse – La Verpillière 15 11 juillet 2022
Couvet – Rue des Moulins 16 11 juillet 2022

INFORMATIONS PRATIQUES

HORAIRES ESTIVAUX DES SERVICES COMMUNAUX

Durant la période estivale, les services seront fermés comme suit :

Du 4 juillet au 12 août 

• Contrôle des habitants, rue du Temple 8, 2114 Fleurier (032 886 43 00) : 
fermeture le vendredi après-midi. Pour toute demande urgente de carte 
d’identité ou de passeport, vous pouvez vous adresser au secteur des 
documents d'identité à Neuchâtel au 032 889 08 89. Pour une demande 
de passeport provisoire, veuillez vous adresser à l’aéroport de Genève au 
022 427 58 30 ou à l’aéroport de Zurich au 044 655 57 65.

• Protection de la population, Grand-Rue 38, 2108 Couvet (032 886 43 
40) : fermeture tous les après-midi et tous les vendredis.

Du 25 juillet au 5 août 

• Guichet social régional, rue des Collèges 2, 2108 Couvet (032 886 44 
00). Une permanence téléphonique est assurée de 9 h à 11 h du 2 au 5 
août. 

Retrouvez les horaires estivaux des autres services de l’administration sur 
notre site Internet : www.val-de-travers.ch

À LA RECHERCHE 
D’UN EMPLOI ?

Consultez nos offres d’emploi 
sous Facebook, NEMO News 
et www.val-de-travers.ch/page/
offres-demploi 
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DE GAUCHE À DROITE SUR LA PHOTO : 
ANNETTE D’EPAGNIER (FUTURE RETRAITÉE), GABRIEL BOBILLIER, ALINA IERVOLINO, SONJA SCHLUB, GRÉGOIRE FATTON, 
VIVIANE LANDRY, CHRISTINE LIEBE, VALENTINE DI MEO, ALICIA BORTOLINI, CLAUDE-ALAIN BRUNNER, ANA LEITE COSTA, 
VIRGINIE MORET MEYER, LAURENT WENKER, GUILLAUME GUBLER, CÉLINE ROBERT-NICOUD, PASCALE BOEHLEN (FUTURE 
RETRAITÉE). ABSENTS : VITALIE VAN IMPE, MORGANE PERREIRA, FANNY AESCHLIMANN, CLAIRE UYTTEBROECK, ANNEMARIE 
CHRISTEN.

VOS COLLABORATEURS COMMUNAUX

COLLÈGE B8

Il y a un un peu plus d’un demi-siècle, c’était la manufacture de confections Grisel. Puis l’école 
secondaire et le gymnase pédagogique, avant de devenir le collège « P ». Ensuite, c’est devenu 
le B6 et maintenant le collège B8, qui est toujours situé au nord de la gare de Fleurier, où étu-
dient 150 élèves répartis en 2 classes de 7e année et 6 classes de 8e année avec une vingtaine 
d’enseignants. •

ANNONCES

CONTRÔLE
DES CHAMPIGNONS

Le contrôle des champignons 
est effectué gratuitement par 
Mme Frédérique Clerc tous les 
lundis du 5 septembre au 31 oc-
tobre 2022 (sauf les lundis 12 et 
26 septembre 2022), dans le hall 
d’espaceVal à Couvet, Clos-Pury 
15, de 17 h 30 à 18 h 30 et toute 
l’année sur appel téléphonique 
et sur rendez-vous au 078 801 
84 44.
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Accident mortel sur la H10 
Deux vies s’envolent dans la nuit !

Le choc de lʼaccident mortel a 
été dʼune violence absolue. Mardi, 
vers 1 h du matin, la police indique 
que deux jeunes hommes en voi-
ture et à vive allure ont été repérés 
par une patrouille au sortir de la 
Place-dʼArmes de Fleurier. Celle-
ci a essayé de les intercepter mais 
elle a rapidement perdu de vue le 
véhicule à la hauteur du pont des 
Chèvres. Et pour cause...

Occupants éjectés 
à plusieurs mètres

Le conducteur a malheureu-
sement perdu le contrôle de son 
véhicule à hauteur de lʼentrée du 
parking de la piscine de Boveresse. 
L̓auto a alors fait quelques mètres 
dans le champ sur le bord droit de 
la route avant de décoller. Elle a 
évité de peu le camion Cadar – en 
stationnement – avant de percuter 
de plein fouet lʼun des arbres bor-
dant la rivière qui se situe entre le 
parking et lʼAreuse. Face à la vio-
lence du choc, les deux personnes 
ont été éjectées de lʼhabitacle. L̓une 
dʼentre elles a été retrouvée à plu-
sieurs dizaines de mètres du lieu de 
lʼaccident. La seconde a été expul-

sée du véhicule avec une portière 
et a fini sa course dans la rivière. 
L̓ identification dʼune des deux vic-
times nʼétait pas certaine mais ils 
étaient vraisemblablement tous les 
deux domiciliés au Val-de-Ruz. 

Une voiture en morceaux

Au moment de lʼimpact, lʼauto 
sʼest fracassée en de multiples mor-
ceaux. Un instant après lʼaccident, 
une partie du véhicule a pris feu. 
Cʼest à ce moment-là quʼune habi-
tante a prévenu la police dʼun incen-
die en contrebas de la H10 et que 
le lien entre les deux événements a 
pu être fait. Il a rapidement été visi-
blement constaté que les deux vic-
times avaient été tuées sur le coup. 
Smur, police, pompiers du SDIS 
Valtra et dʼautres intervenants de la 
chaîne de secours ont été mobilisés 
durant plusieurs heures. La route 
a été rouverte vers 5 h du matin 
même si les différents intervenants 
ont poursuivi leur travail jusque 
dans la matinée. Le procureur de 
permanence a ouvert une instruc-
tion pour déterminer les causes 
et les circonstances du drame.   

Alors que lʼAbbaye de Fleurier allait prendre fin, lʼimpensable 
sʼest produit dans la nuit de lundi à mardi. Il était aux alentours 
dʼune heure du matin lorsquʼun accident mortel ôta la vie à deux 
jeunes de 19 et 21 ans. La violence de lʼimpact a été totale et inouïe 
à hauteur du parking de la piscine des Combes de Boveresse. Un 
conducteur a perdu le contrôle de son véhicule et a percuté un arbre 
à pleine vitesse. Les deux occupants du véhicule ont été éjectés et 
nʼont eu aucune chance de sʼen relever.

Cʼest en contrebas du parking de la piscine des Combes que la voiture 
des victimes a fini sa course, totalement détruite. 

Bloqué sur un télésiège, que faire ?

Pour ceux qui n’ont pas l’es-
prit très tranquille lorsqu’ils 
montent sur un télésiège, sachez 
que chaque installation à câble 
a l’obligation de procéder à un 
exercice d’évacuation par année. 
« Nous, on a décidé qu’on en ferait 
deux par an. Il y en a un en juin 
qui permet de toucher aux bases de 
la formation et il y en a un autre 
au mois d’août (mise en situation). 
À ma connaissance, il n’y a jamais 
eu besoin d’évacuer notre télésiège 
mais il faut être prêt à toute éven-
tualité », plante Vincent Bouquet. 
Le chef d'exploitation du télésiège 
de Buttes-La Robella donnait lui-
même l’instruction aux six jeunes 
sauveteurs vendredi soir. « Il y a 
également deux représentants du 
Club alpin suisse car c’est cette 
structure qui est habilitée à interve-
nir en cas d’opération de secours. » 
En cas d’évacuation forcée, ce ne 
sont donc pas nécessairement des 
sauveteurs du Vallon qui inter-
viendraient. C’est l’une des par-
ticularités de cette force d’inter-
vention. 

1580 mètres de ligne 
et 450 mètres de dénivelé

Concrètement, que se passe-
rait-il si le télésiège nécessitait 
une évacuation ? « C’est la Rega 
qui serait appelée (1414) et c’est elle 
qui coordonnerait les opérations. 
Elle ferait appel à la section régio-
nale du Club alpin suisse. Dans le 
canton de Neuchâtel, c’est la section 
de La Vue-des-Alpes qui serait solli-
citée. » L’effectif se compose d’une 
trentaine de membres dont six Val-
lonniers. Tous sont des bénévoles. 
Ils auraient trois heures pour 
mettre en sécurité l’ensemble des 
personnes présentes sur l’installa-
tion à ce moment-là. Jusqu’à six 
équipes de deux personnes pour-
raient être mobilisées sur les 1580 
mètres de ligne répartis sur qua-
torze pylônes. 450 mètres de déni-
velé séparent la zone de départ à 
celle d’arrivée. Au total, il peut y 
avoir 47 sièges par côté de ligne. 
En sachant qu’il est possible de 
monter et de descendre, il pour-

rait donc y avoir jusqu’à une cen-
taine de sièges à évacuer. « Trois 
heures, ça peut sembler beaucoup 
de temps. Mais vous voyez bien que 
c’est très peu par rapport à tous 
ces éléments à prendre en compte. 
Un bon entraînement est donc utile 
pour mettre tous les atouts de notre 
côté », insiste Vincent Bouquet.  

Ouvrir la barrière 
et faire descendre 
les évacués un par un 

Si la panne intervient durant 
l’hiver, les équipes de secours 
peuvent être amenées en moto-
neige jusqu’aux différents 
pylônes. À partir de là, les sauve-
teurs vont procéder exactement 
de la même manière qu’en exer-
cice. « L’équipe monte sur le pylône 
avec son échelle fixe et commence 
à se déployer. Le premier en haut 
s’accroche au câble et y fixe une 
roulette. Puis, une fois que son 
binôme est en place pour l’assurer 
et le retenir, il commence à des-
cendre en direction du siège qui se 
trouve à proximité immédiate. » Si 
le siège est occupé par deux per-
sonnes, il commence par accro-
cher la première pour pouvoir 
prendre en charge la seconde. 
L’évacuée se voit alors enfiler un 
triangle de sauvetage (une ban-
doulière de sauvetage rouge qui 
vient maintenir l’évacué à l’entre-

Le cas de figure ne s’est jamais produit mais il a souvent traversé l’esprit des utilisateurs du télé-
siège de La Robella. Que faire si la remontée mécanique venait à se bloquer ? Sauter ? Mauvaise idée, 
la hauteur atteint 18 mètres par rapport au sol à certains endroits. Et n’est pas Jean-Claude Dusse qui 
veut ! Dans une telle situation, votre meilleur allié s’appelle « patience ». Ce sont les sauveteurs du Club 
alpin suisse qui vous remettront les pieds sur terre et ils ont 3 heures maximum pour secourir jusqu’à 
une centaine de sièges. Vendredi dernier, six sauveteurs étaient en formation sur la ligne vallonnière. 
Nous y étions aussi !  

jambe). Puis, la barrière du siège 
est ouverte et il est descendu au 
sol à l’aide d’un descendeur. Le 
sauveteur reste en hauteur pour 
gagner du temps et procéder à 
la deuxième évacuation. « Cela 
prend une dizaine de minutes envi-
ron. C’est la première mise en place 
qui prend un peu de temps. Ensuite, 
les sauveteurs peuvent passer d’une 
« banquette » à l’autre plus rapide-
ment. » La corde d’intervention 
fait 60 mètres et l’intervalle entre 
les sièges est de 23 à 24 mètres, 
ce qui laisse un peu de « mou ».

Aucun problème de relève

Pour les six jeunes débutants à 
l’œuvre vendredi dernier, le plus 
difficile était souvent de se faire 
confiance et d’éviter les nœuds. 
« Une fois dans les airs, on est peu 
stable et les cordes ont vite fait 
de s’emmêler les unes aux autres. 
C’est une question d’habitude à 
prendre », déploie Frédéric Gafner 
(57 ans). Ce chef de station du 
Club alpin suisse a une vingtaine 
d’années de service derrière lui. 
Il constate avec satisfaction que 
le nombre de sauveteurs alpins 
est plutôt en hausse (2 ans de 
formation). « Le Club alpin suisse 
va présenter ce qu’il fait dans les 
différentes sections régionales et 
ça permet d’intégrer régulièrement 
de nouvelles forces. En général, on 
demande aux débutants de pos-
séder une base de grimpe. Ils ont 
aussi la possibilité d’opter pour 
plusieurs spécialisations tel que 
la recherche en milieux périlleux 
avec chiens. » Dans ce cas, il y a 
un examen d’entrée pour « l’aspi-
rant » et pour le chien. Deux des 
six sauveteurs présents à l’exer-
cice ont choisi cette voie. Mais 
pas la peine de faire appel à eux 
si vous avez perdu votre gourde 
d’absinthe, le saint-bernard et son 
« tonnelet de remontant » n’est 
qu’un bon vieux cliché.  

Kevin Vaucher

Une fois le triangle de sauvetage 
installé, le sauveteur peut des-
cendre la personne en douceur 
de façon sécurisée.

Lʼun des six sauveteurs en forma-
tion en plein exercice pratique 
sur lʼinstallation de La Robella.

Le triangle de sauvetage est installé sur la personne à évacuer. Cʼest ce 
boaudrier qui permettra au sauveteur de le descendre au sol en toute 
sécurité.

La 5e et dernière étape de la Raif-
feisenTrans sʼest déroulée hier mer-
credi au Quartier. 

Notons la belle performance de 
La grenouillarde Elina Benoit qui 
sʼadjuge la 1re marche du podium au 
général, dans la catégorie jeunesse 
dames pour cette édition.

Classement général

Jeunesse dames (2 classées) : 
1. Elina Benoit, Boveresse, 4 h 19 
Elite hommes (21) : 1. Julien Vuil-
liomenet, Savagnier, 3 h 33 – 17. Flo-
rian Beuchat, Saint-Sulpice, 4 h 38 
– 19. Jordan Python, Les Bayards, 
4 h 53. Master 1 hommes (18) : 1. 
Nicolas Luthi, Saint-Blaise, 3 h 31 – 
4. Camille Rossetti, Travers, 3 h 51 
– 10. Loïc Cand, Boveresse, 4 h 21– 
12. Valentin Muriset, Couvet, 4 h 33. 

RaiffeisenTrans : dernière étape au Quartier 
pour les vététistes 

Vétérans 1 hommes (21) : 1. Sébas-
tien Schmidt, Le Locle, 4 h 09 – 8. 
Sébastien Python, Boveresse, 5 h 05 
– 16. José Reis, Buttes, 5 h 57.

Garçons Soft (13 classés) : 1. 
Matteo Rümbeli, L̓Auberson, 1 h 11 
– 10. Justin Hainard, Buttes, 1 h 32 – 
12. Nolan Blanchet, Fleurier, 1 h 48. 

Par équipes (12 classés) : 1. 
Team Prof Raiffeisen, 10 h 49 – 3. 
Passion Vélo (Martin Sandoz, Neu-
châtel, Camille Rossetti, Travers, 
Cédric Leplattenier, Orbe), 11 h 18 
– 6. Dames team Prof Raiffeisen 
(Noémie Gret, Orge, Elina Benoit, 
Boveresse, Elodie python, Bove-
resse, Natacha Gret, Orges, Dounia 
Challandes, Saint-Blaise), 13 h 12. 
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Remerciements

Avis mortuaires

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Les pharmacies de service au Vallon sont ouvertes 
au public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h 
et de 17 h à 18 h.

RHNe  
Val-de-Travers, Couvet  
(7j/7 et 24h/24) 
Réception-secrétariat 032 864 64 51  
Policlinique 032 919 47 08

Permanence  
médico-chirurgicale      0848 134 134

Ambulance 144
Intoxication 145
Police-secours 117
Service de défense incendie  
et de secours (SDIS Valtra) 118
Police neuchâteloise 
Fleurier 032  889  62  27
Service de l’eau  
de Val-de-Travers 032  886  43  78 

NUMÉRO D'URGENCE
Du lundi au jeudi, de 17h à 7h ainsi que le vendredi 
après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 
de ces heures, le service de l'eau  est atteignable au 
 032  886  43  45
En cas de fuite ou autres problèmes concer-
nant le réseau d’eau sis sur le domaine public.

EN CAS  
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
0848 134 134

La Fondation pour le patrimoine
et les savoir-faire horlogers du

Val-de-Travers a la très grande tristesse
d’annoncer le décès de    

Madame
Mireille

ELLONEN-JÉQUIER
fille du fondateur Philippe Jéquier,

présidente de 1995 à 2003 et n’ayant jamais 
cessé de suivre ses activités.

 Son enthousiasme, sa vivacité d’esprit
et son attachement à la valorisation

de l’horlogerie régionale nous manqueront.

Très touchée par les témoignages
de sympathie et d’affection reçus

lors du deuil de

Madame
Georgette LACROIX

sa famille vous remercie de l’avoir entourée 
par votre présence, votre message,
votre envoi de fleurs ou votre don

et vous prie de croire à l’expression
de sa profonde reconnaissance.

2123 Saint-Sulpice et Doubs, juin 2022

SERVICES 
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 30 juin au 7 juillet

LES VERRIÈRES : dimanche, à 10 h, culte, 
S. Schlüter.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 30 juin au 8 juillet

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi, à 9 h, messe suivie de l’adoration, 
à 17 h, chapelet en italien et à 19 h 30, parole 
de vie. Dimanche, à 10 h, messe dominicale. 
Lundi, à 19 h, chapelet. Mercredi, à 16 h, 
chapelet en italien. Jeudi 7, à 19 h, messe. 
Vendredi 8, à 9 h, messe et à 17 h, chapelet 
en italien

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe domini-
cale.

COUVET : mardi, à 9 h, messe. Mercredi, à 
14 h 30, chapelet, à 15 h, messe et à 19 h 30, 
adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 30 juin au 7 juillet

Dimanche, à 10 h, culte : V. Gonin. 

Pour consulter le programme de nos activités 
à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements : 
D. Hoehn, pasteur, 
tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
Dimanche, à 10 h, culte. 
Accueil Café dès 9 h 30.

Av. Daniel Jeanrichard 2b, 
tél. 079 733 25 46.
Toutes les infos sur www.lephare.ch

Une vie sʼachève... Une autre commence,
sans lui... Le chagrin de lʼavoir perdu ne doit pas 

faire oublier le bonheur de lʼavoir connu.
Que chacun qui a partagé certains moments

de sa vie soit remercié de tout cœur.

Cʼest avec une grande tristesse que nous 
faisons part du décès de

Monsieur
Charles REUSSNER

qui nous a quitté, le 26 juin 2022, à lʼâge de 
94 ans.

Ses enfants :
Michel-André et Mireille Reussner
Bourquin, à Neuchâtel ;
Francine et Renaud Reussner Grossen,
à Grône, et famille
Christiane Reussner, à La Côte-aux-Fées ;

Ses petits-enfants :
Virginie Reussner et son ami Damien 
Jacot, à Lausanne ;
Matthieu et Radha Reussner Kumari,
à Dublin ;

Sa famille de cœur :
Angeline et Luc Gigandet, à Fornet, et 
famille,
Franco et Françoise Maestri-Thiévent,
à Lajoux et famille.
Le défunt a fait don de son corps à la 

science. 

Fornet, le 30 juin 2022.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part
et de remerciements 

Le timon et le palonnier

Un spasme bloqua la gorge de Bartolomeo : il 
revoyait sa mère Rosa chez eux… dans le clos de 
Locasca, sa corbeille à linge sous le bras… son 
père… la Brune… et La Chaise aussi… 

Le temps n’avait rien effacé de ces images fur-
tives et de ces paysages enfantins, Felice et les 
fleurs de pissenlit… tellement enfouis au cœur 
de ses souvenirs… Il tira un mouchoir et renifla 
discrètement. Bien trop occupés par le début des 
mises, personne n’avait pas remarqué que le Capo 
avait un peu… cédé à l’émoi !

Ça pouvait commencer, le monde était là, le 
décor planté, les acteurs prêts à bondir sur la 
scène.

Monsieur Guillaume, l’huissier se saisit du 
marteau et tambourina rapidement sur la petite 
caisse de bois. Tout le monde le connaissait par-là. 

– C’est un gaillard intègre, mais il faut le payer, 
du moment qu’il s’agit d’enchères volontaires !

– Mais est-on bien sûr qu’elles sont volon-
taires ?

– T’essayes de me dire que… l’Charles n’aurait 
pas passé loin des saisies ?

– Moi je n’en sais trop rien ! Mais, il y en a qui 
le prétendent !

– Ah bon !

La voix plus claire du maître des cérémonies 
couvrit la fin de ces suppositions désagréables :

– Je vous ai rappelé tout à l’heure les règles des 
ventes ! Dès lors, vous savez que les achats sont 
payés au comptant ! Y-a-t-il des oppositions aux 
procédures ? termina-t-il en s’essuyant le front 
à l’aide d’un mouchoir qui avait dû être blanc.

Après avoir fait le tour de l’assistance, il fit 
claquer son marteau :

– J’en conclus que nous sommes tous d’accord 
et qu’on peut commencer !

Depuis le début de la matinée, Luigi n’avait 
pas quitté des yeux le palonnier et les chaînes qui 
l’accompagnaient. La famille Clerc avait bien dû 
se résoudre à liquider aussi le chédail. Du maté-
riel de toutes sortes était empilé avec ordre.

Il n’était venu d’en bas que pour ça. Les deux 
chevaux seraient l’affaire de Bartolomeo, enfin si 
les prix ne montaient pas trop ! Ils avaient compté 
deux heures et demie de marche pour se rendre 
sur le pré aux Clercs. S’ils pouvaient obtenir les 
chevaux, faudrait compter une bonne heure de 
plus pour le retour !

– On essayerait aussi d’en tirer un bon prix d’au-
tant plus qu’il y avait des pièces qui étaient presque 
neuves ou qui n’avaient que peu servi ! 

Il y avait aussi l’armoire de la chambre à 
coucher, celle que le Ziquet avait fabriquée tout 
exprès pour le mariage… Mais sûrement elle ne 
partirait pas, le prix de départ était trop élevé car 
elle était en noyer…

SEPTIÈME CHAPITRE suite du 23.06.2022

Roman écrit par Jeanluc Virgilio basé sur des anciennes lettres retrouvées

Une hirondelle sur l’épaule

Délai de réception 
des avis tardifs,

mortuaires 
et de naissance :

JEUDI MATIN 8 
HEURES

À part les incendies et les morts violentes, 
connaissez-vous dans le monde paysan plus 
triste, plus émouvant et plus angoissant qu’une 
vente aux enchères ? Les mauvaises récoltes, 
une vache qui meurt foudroyée, un veau qui 
s’étouffe à la naissance, sont terribles. Mais 
assurément rien n’est plus dramatique qu’une 
mise agricole !

Comme une exécution ! Le condamné est au 
centre du brasier… La foule est là qui se presse… 
Toute une vie de sacrifices quotidiens défile à 
travers cette procession de bêtes, qui meuglent, 
qui ne veulent pas quitter là où elles sont nées et 
qu’il faut rudoyer pour qu’elles entrent dans la 
bétaillère… Des larmes qui perlent et un désar-
roi violent qui étouffe. C’est déchirant et pathé-
tique de voir ces animaux qui partent, auxquels 
s’accrochent encore tant de souvenirs imprégnés 
dans leur toison comme des cicatrices !

À suivre
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Haut-Doubs forestier
BOURGOGNE FRANCHE-COMTÉ

4e biennale d’art 
contemporain

25 juin — 21 août 2022

www.artenchapelles.com

16 artistes / 
14 sites patrimoniaux 

parcours 2022 dans 
le Haut-Doubs en France

entrée gratuite

Quand l’Art contemporain dialogue 
avec les sites religieux du Haut-Doubs

Créations 2022

Circuit 1         Circuit 2

Œuvres pérennes

Sites remarquables*

Sabine Picard

Vous invitent au vernissage «Connecté au Vivant»,
Le samedi 2 juillet de 17h à 19h.

Exposition du vendredi 01 au dimanche 24 juillet de 11h à 18h.

et
Olivier D. Barrelet

Maison de la nature «la Noctule»
Champ-du-Moulin - Gorges de l’Areuse

www.picsart.eu olivier@odbarrelet.ch

à côté de la maison Rousseau - 5 min à pied de l’hôtel de la Truite

EXPOSITION

«Connecté 
     au Vivant»

Sabine Picard

Vous invitent au vernissage «Connecté au Vivant»,
Le samedi 2 juillet de 17h à 19h.

Exposition du vendredi 01 au dimanche 24 juillet de 11h à 18h.

et
Olivier D. Barrelet

Maison de la nature «la Noctule»
Champ-du-Moulin - Gorges de l’Areuse

www.picsart.eu olivier@odbarrelet.ch

à côté de la maison Rousseau - 5 min à pied de l’hôtel de la Truite

EXPOSITION

«Connecté 
     au Vivant»

Sabine Picard

Vous invitent au vernissage «Connecté au Vivant»,
Le samedi 2 juillet de 17h à 19h.

Exposition du vendredi 01 au dimanche 24 juillet de 11h à 18h.

et
Olivier D. Barrelet

Maison de la nature «la Noctule»
Champ-du-Moulin - Gorges de l’Areuse

www.picsart.eu olivier@odbarrelet.ch

à côté de la maison Rousseau - 5 min à pied de l’hôtel de la Truite

EXPOSITION

«Connecté 
     au Vivant»

Rochefort

Org.: Sociétés Locales Rochefort

Salle polyvalente

Match au loto
Samedi 2 juillet, 20h

Prochains matchs: 16.07 / 23.07 / 30.07 / 06.08 / 13.08 / 20.08 / 27.08

Cours de
Qi Gong

OFFERT
aux habitants du Val-de-Travers

par Christi ne Völlmin
naturopathe en médecine

traditi onnelle chinoise

Quand ? Tous les mati ns du lundi 4
au vendredi 8 juillet de 9 h à 10 h

Où ? Au Parc Girardier à Môti ers
Quoi ? Le Qi Gong est basé sur les exercices 

doux qui travaillent sur la circulati on 
de l’énergie vitale (le Qi).
Il associe des mouvements lents,
la détente et la concentrati on.

Pour qui ? Chacune et chacun, les peti ts
et les grands, les débutants
et les avancés sont les bienvenus.

Vous ne partez pas en vacances cet été, ou
du moins pas tout de suite ? C’est l’occasion de
profi ter de découvrir le Qi Gong.
Ces moments sont off erts afi n de vous apporter de 
l’énergie et de la sérénité pour passer un bel été.
Annulé en cas de pluie.

Jusqu’au 3 juillet 2022
CAT - peinture

Philippe DEBIÈVE - photographie
Sandrine SCHAEREN - sculpture

Dimanche 3 juillet fi nissage
en présence des artistes

HORAIRES
VENDREDI / SAMEDI / DIMANCHE DE 15 H À 18 H
ET SUR RENDEZ-VOUS

ESPACE CULTUREL BLEU DE CHINE
BOVET-DE-CHINE 3
FLEURIER / NE
T +41 32 861 28 87 / +41 77 422 04 45
ioset@bluewin.ch

www.bleudechine.ch

se tient
toujours
à vos côtés.

se tient
toujours
à vos côtés.

LeLe

Pour toutes

vos manif...Pour toutes

vos manif...

En cas de pannes, quÕune seule adresse 

Total Concept Energy S�rl
¥  D�pannage 7/7
•  Service, entretien, abonnement annuel
•  Brûleurs, chaudières mazout et gaz
•  Révision hors contrat
•  Contrôle offi ciel avec vignette
•  Abonnement chaufferie
• Tous types de régulation

Fabrice Keller

+41 79 439 11 39

Vo� e apprenti a réu� i ses examens ?

Félicitez-le en publiant une ann� ce

dans nos col� nes...
Vo� e apprenti a réu� i ses examens ?

Félicitez-le en publiant une ann� ce

dans nos col� nes...

Tél. 032 861 10 28 - info@courrierhebdo.ch
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Service de défense 
incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS 
sont sortis les :

Lundi 20 juin : à 11 h 09 à La 
Côte-aux-Fées, récupération d'hy-
drocarbures sur route.

Mercredi 22 : à 13 h 53 à Fleu-
rier, intervention pour un déga-
gement de fumée provenant d'un 
bâtiment.

Samedi 25 : à 15 h 01 à Couvet, 
sauvetage d'un oiseau.

Dimanche 26 : à 21 h 58 à 
Couvet, relevage d'une personne 
en collaboration avec un service 
d'ambulance.

Plus dʼinfos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

EMS Les Sugits
« Mamys et papys » 
font dans l’origami

La décoration intérieure de l’EMS Les Sugits s’est égayée durant 
ces derniers mois de plus de 1400 papillons en origami fabriqués 
par les résidents et les résidentes. Un travail à la fois pratique et 
thérapeutique qui a rythmé les derniers mois et apporte un peu de 
poésie dans les couloirs de l’établissement.

Ils sont partout, que l’on tourne 
la tête à gauche ou à droite, nous 
les voyons. À chaque étage de l’EMS 
Les Sugits, on peut découvrir des 
centaines d’origamis en forme de 
papillons. Il y en a des grands, des 
petits, des rouges, des bleus, des 
bariolés, réunis souvent en grappes 
à l’instar des petites colonies de 
lépidoptères qui semblent prêtes à 
s’envoler à notre passage. « Parfois 
effectivement, ils « s’envolent » et 
on les retrouve dans les chambres, 
sous les tables », image Rebecca Di 
Fronzo, animatrice socio-éduca-
tive de l’EMS pour expliquer que 
quelquefois, certains se détachent 
des murs. « On remet alors un peu 
de patafix », ajoute-t-elle. Au total, 
selon l’animatrice, ce sont envi-
ron 1400 « papillons » qui ont été 
confectionnés par les résidents et 
les résidentes selon la technique 
de l’origami, soit l’art japonais du 
pliage du papier.

Ce projet de décoration ne 
devait pas avoir cette ampleur. « Au 
départ, cela se limitait à une ving-
taine de papillons dans la salle des 
animations », détaille Rebecca Di 
Fronzo. Une réflexion naît alors sur 
la possibilité d’étendre cette déco-
ration à l’ensemble du bâtiment. 
Ainsi, depuis février et durant les 
mois qui suivent, des résidents 
et des résidentes se sont attelés 
à fabriquer ces origamis, d’abord 
lors d’ateliers réguliers, puis à tout 
moment de la journée, chacun pou-
vant en réaliser quand il le désirait. 
Pour permettre à tout le monde de 
participer, un plan explicatif des 
étapes a été même affiché. La pra-
tique est presque devenue un rituel 
ou une habitude.

Bienfait thérapeutique

L’art de l’origami, les rési-
dents et résidentes des Sugits 
ne le connaissaient pas avant 
cette activité, mais ils et elles 
ont parfaitement retenu les 
gestes, et la tâche n’est de loin 
pas aisée, comme nous avons 
pu nous en rendre compte en 
essayant de reproduire les mou-
vements habiles d’une résidente. 
Après notre tentative, nous avons 
visiblement encore besoin de 
quelques essais supplémentaires. 
Notre « professeure » d’un jour a 
apprécié confectionner ces papil-
lons et a également pu partager 
la technique avec sa petite-fille. 
En plus de fabriquer ces papil-
lons, les résidents et résidentes 
ont aussi participé à peindre 
des cadres de tableau d’où ils 
paraissent « s’échapper ». Une 
impression toute poétique qui 
égaye les couloirs.

Le fait d’avoir contribué à la 
décoration printanière de l’EMS 
apporte une certaine fierté aux 
pensionnaires, mais la pratique 
de cette technique de pliage est 
parallèlement un prétexte pour 
travailler leur dextérité, comme 
le souligne Rebecca Di Fronzo. 
Derrière l’aspect ludique se 
trouve un bienfait thérapeutique, 
dont le résultat est surtout très 
élégant dans des couloirs parfois 
un peu austères. Actuellement, 
l’équipe des animations des Sugits 
travaille sur les prochaines créa-
tions estivales. En attendant, les 
papillons ne s’envolent pas et, au 
pire, ils sont recollés.

Gabriel Risold

EMS
Les Bayards et Dubied : 
le jour des noces

« Unir leurs destins », tel était 
le choix des conseils de Fondation 
des Homes Dubied et des Bayards 
depuis plusieurs mois pour des 
motifs déjà longuement évoqués 
dans ces colonnes. Dès le 1er juil-
let, soit demain, le long processus 
de fusion, débuté au printemps 
2021, se concrétisera avec la créa-
tion d’une nouvelle entité de soins 
l’EMS Dubied-Piaget Couvet - Les 
Bayards. Celle-ci sera sous l’égide 
d’une nouvelle fondation bapti-
sée Fondation Dubied-Piaget. Une 
nomination qui rend hommage 
aux fondateurs des deux insti-
tutions initiales, soit pour celle 
située à Couvet, Thérèse Emma 
King, née Dubied et pour le Home 
des Bayards, Jean-François Piaget. 
Cette nouvelle fondation qui naît 
sur les bases de celles instituées en 
1962 pour le Home Dubied et en 
1879 pour celui des Bayards, sou-
ligne par communiqué qu’elle aura 
toujours comme objectif premier le 
respect des buts de ses fondateurs.

« Cette fusion permet de péren-
niser nos deux institutions, de per-
pétuer les volontés des fondateurs 
et de continuer de servir la popu-
lation », estime Claude-Alain Klei-
ner, encore pour quelques heures 
président de la Fondation Dubied 
et qui dès demain deviendra pré-
sident du Comité de gestion de 
L’EMS Dubied-Piaget. Ce dernier 
rappelle que les circonstances et 
l’édiction de nouvelles normes du 
secteur lors des dernières années 
et des derniers mois ont contraint 
les deux institutions à se rappro-
cher et à oser la voie de la fusion. 
Il tient à mettre en évidence une 
« philosophie identique » d’approche 
des soins entre les institutions 
des Bayards et Dubied et souhaite 
rendre hommage à Zeljka Martina, 
directrice des deux EMS depuis 
l’été dernier. « Son action démontre 
que nous allons dans la bonne direc-
tion », reconnaît-il.

Un Conseil de fondation 
et un Comité de gestion

Cette fusion est également 
l’aboutissement d’un long et « dan-
tesque » travail administratif, selon 
Claude-Alain Kleiner. Un processus 
devant être validé à chaque étape 

par l’Autorité de surveillance LPP 
et des fondations de Suisse occi-
dentale et qui « sur le principe ont 
toujours donné leur aval », souligne 
le futur président du Comité de 
gestion de l’EMS. Concrètement, la 
nouvelle structure de l’institution 
se composera d’un Conseil de fon-
dation, présidé par Gilbert Fallet, 
actuel président de celui du Home 
des Bayards, d’un Comité de ges-
tion de l’EMS, présidé par Claude-
Alain Kleiner et d’une direction de 
l’établissement dirigée par Zeljka 
Martina. Comme déjà dit précé-
demment, toutes les places de tra-
vail seront préservées et conser-
vées et l’ensemble des membres des 
conseils des fondations poursuivra 
son œuvre. La répartition des rôles 
s’est faite naturellement, selon le 
futur ex-président de la Fondation 
Dubied et les décisions continue-
ront à être prise en concertation et 
démocratiquement.

Pour entrer dans les détails, la 
création d’un comité de gestion 
s’est faite pour constituer un appui 
supplémentaire à la direction et 
sera actif dans l’opérationnel de 
l’EMS, alors que le Conseil de fon-
dation gardera un caractère de ges-
tion plus globale. Un nouvel orga-
nigramme qui, selon les dirigeants 
de la nouvelle entité, permettra de 
mettre à profit toutes les compé-
tences provenant des deux institu-
tions. Depuis plusieurs années, à la 
présidence du feu Conseil de fonda-
tion Dubied, Claude-Alain Kleiner 
souligne le travail des membres 
du conseil, « unis et solidaires » qui 
ont perçu que le repli n’était aucu-
nement une solution, mais « qu’il 
fallait aller de l’avant ». D’ailleurs, 
dans son tout premier communi-
qué de presse, la nouvelle entité 
fusionnée affirme que « d’autres 
missions viendront élargir et enrichir 
le spectre des prestations de l’EMS », 
et ce toujours « au service de la 
personne âgée ». La porte est éga-
lement laissée ouverte à d’autres 
prestations « plus spécifiques » par 
la suite. Demain, il semblerait que 
ce n’est pas la fin d’institutions 
riches d’histoire, mais le renou-
veau de ces deux en une seule et 
d’une nouvelle dynamique.

Gabriel Risold

Dès demain, 1er juillet, Les Homes Dubied et des Bayards devien-
dront l’EMS Dubied-Piaget Couvet - Les Bayards sous l’autorité d’une 
nouvelle fondation, Fondation Dubied-Piaget. Cela marque l’abou-
tissement du processus de fusion entamé au printemps 2021 par les 
deux institutions.

Finissage 
à Bleu de Chine

Nous arrivons bientôt au terme 
de notre exposition actuelle. En 
effet, le temps passe vite et nos 
trois artistes exposent leurs tra-
vaux à Bleu de Chine jusqu’au 
dimanche 3 juillet. 

Si vous n’avez pas encore vu 
cette magnifique exposition des 
peintures de CAT, des sculptures 
de Sandrine Schaeren et des pho-
tographies de Philippe Debiève, 
c’est le dernier moment pour la 
découvrir. Nous espérons votre 
visite vendredi 1er juillet, samedi 
2 juillet et le jour du finissage, 
dimanche 3 juillet avec la présence 
dans la galerie des trois artistes.

L’horaire pour ces trois jours 
est de 15 h à 18 h mais vous pou-
vez également nous rendre visite 
en prenant rendez-vous au 032 
861 28 87 ou par mail à ioset@
bluewin.ch

Pour la suite, nous vous sou-
haitons de belles vacances d’été et 
nous nous retrouverons pour une 
nouvelle exposition dès le samedi 
20 août.

Les galeristes, Adriana et  
Philippe Ioset

Œuvre de lʼartiste CAT.

LUNDI À JEUDI 08 H 00 - 12 H 00 
 13 H 30 - 17 H 00 
VENDREDI 08 H 00 - 12 H 00

Tél. 032 861 10 28 - info@courrierhebdo.ch

HORAIRE DE NOS BUREAUX
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Ils ont passé une tête ! Non, ils ont passé 18 têtes ! 17 élèves dʼune classe fleurisane de sixième année sont venus 
faire une petite visite de nos locaux, mardi dernier.  Accompagnés de leur professeure, ils mettaient ainsi fin, 
de belle manière, à un travail de français sur les médias. Inciter les élèves à sortir la tête de leur bouquins sco-
laires pour découvrir leur région à travers leur journal était lʼun des objectifs visés. Analyser le contenu dʼun 
journal et observer comment les mots sont utilisés pour traiter les sujets figuraient également dans la liste des 
« devoirs ». Pour les récompenser, ils ont fait un petit tour sur les différentes machines utilisées pour la prépa-
ration du journal. Le Courrier a été très heureux de les recevoir et de constater leur bel enthousiasme. Merci à 
vous pour la visite et au plaisir !

SOCIÉTÉS 
LOCALES 

 ___________________ ___________________ NOIRAIGUE _________________ _________________

· Écho de Solmon - www.echodesolmon.123.fr
· Fanfare l’Espérance 
· SOS Chats - www.sos-chats.ch
 ___________________ ___________________ TRAVERS ___________________ ___________________

· Amicale des sapeurs-pompiers
· Chœur mixte de la paroisse catholique
· Chœur mixte de la paroisse protestante
· Fanfare la Persévérante
· Union Chorale Couvet-Travers
 ___________________ ___________________ COUVET ____________________ ____________________

· Club d’accordéonistes Areusia-Aurore
· Chœur Männerchor
· Troupe 3 Covets
 ___________________ ___________________ MÔTIERS ___________________ ___________________

· Aéro-club - www.acvt.ch
· Chœur mixte 
· Chorale Artémisia
· Club d’accordéonistes L’Écho de Riaux
· Fanfare l’Harmonie
· Les Samaritains
 ___________________ ___________________ BOVERESSE _________________ _________________

· Scout - Les flambeaux de l’évangile - www.flambeaux.ch
 ___________________ ___________________ FLEURIER ___________________ ___________________

· Amicale des Sapeurs-pompiers
· Association Italienne Fleurier
· Chœur de l’Amitié
· Chœur d’Hommes du Val-de-Travers
· Chœur mixte de la paroisse catholique
· Club de bridge
· Comitato Cittadino del Val-de-Travers
· Fanfare l’Union instrumentale
· Guggenmusik Les Britchons - www.britchons.ch
· Les Amis du Chien
· Les Samaritains de Fleurier, Couvet, Travers
· Scout - Trois Raisses
· Société protectrice des animaux - www.spa-val-de-travers.ch
· Un P’tit Plus - www.unptitplus.ch
 ___________________ ___________________ SAINT-SULPICE ______________ ______________

· Amicale des anciens 
· Fanfare l’Union
 ___________________ ___________________ BUTTES ____________________ ____________________

· Association La Route du Sel - www.fetedusel.ch
· Scout - Les flambeaux de l’évangile - www.flambeaux.ch
· Ass. de développement de la Robella - www.ad-robella.ch
 ___________________ ___________________  LES BAYARDS _______________ _______________

· Association des Amis de la Laveta 
· Association de la Saint-Nicolas
· Association de la Mi-été - www.mi-ete.ch 
· Comité de jumelage
· Chœur mixte Les Verrières et Les Bayards
· Club d’accordéonistes La Gaïté
 ___________________ ___________________ LES VERRIÈRES ______________ ______________

· Club d’accordéonistes Ondina
 ___________________ ___________________ LA CÔTE-AUX-FÉES ___________ ___________

· Amicale des Sapeurs-Pompiers
· Chœur mixte de la chanson du Haut Vallon
· Dame de la foire
· Petits Déjeuners Contacts féminins
 ___________________ ___________________ DISTRICT ___________________ ___________________

· Auto modélisme Val-de-Travers
· Carnaval du Val-de-Travers - www.carnavallon.ch
· Centre culturel du Val-de-Travers 
· Dentellières du Val-de-Travers
· Jex Jeunessexpress - www.jeunessexpress.ch
· Model-Air-Club du Val-de-Travers - www.macvdt.ch
· Centre Espagnol du Val-de-Travers
· Pal Friul Val-de-Travers
· Société Kosovare Val-de-Travers - www.cynovaldetravers.ch
· Société cynologie du Val-de-Travers
· Société La Fée’tarde
· Société d’Émulation
· Société des paysannes
· Société l’Union, Cercle du Val-de-Travers 
· Société philatélique du Val-de-Travers
· Société des Fribourgeois du Val-de-Travers
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Commune de Val-de-Travers
Bureau 2022-2023 des autorités

Lors de sa séance du 24 juin, 
le Conseil général a procédé à la 
nomination de son bureau.

Président : Florian Dreyer
Premier vice-président : Niels Ros-
selet-Christ
Seconde vice-présidente : Gloria 
Dias
Secrétaire : Cécile Mermet Meyer
Secrétaire suppléant : Adrien 
Pagnier
Questeurs : René Perret, Caryl 
Tüller

Dès le 1er juillet, l’organisation 
du Conseil communal se déclinera 
comme suit.

Président : Frédéric Mairy
Vice-président : Christophe Calame
Secrétaire : Éric Sivignon
Membres : Yves Fatton, Benoît 
Simon-Vermot

La répartition des dicastères et 
des suppléances reste inchangée.

Administration et protection 
de la population (DAPP) :
Chef : Benoît Simon-Vermot
Suppléant : Christophe Calame

Jeunesse et enseignement 
(DJE)
Chef : Christophe Calame
Suppléant : Frédéric Mairy

Territoire, sports et culture 
(DTSC)
Chef : Éric Sivignon
Suppléant : Yves Fatton

Infrastructures (DI)
Chef : Yves Fatton
Suppléant : Benoît Simon-Vermot

Économie, finances, cohésion 
sociale et santé (DEFCOS)
Chef : Frédéric Mairy
Suppléant : Éric Sivignon

Comm.

Conformément aux dispositions du règlement général de commune, les autorités exécutive et 
législative ont procédé à la nomination de leur bureau.

© Loïc Valverde

Véronique Gobet et Beethoven

Dimanche, la Chapelle aux Concerts de Couvet accueillait la pianiste neuchâteloise Véronique Gobet, dans 
un programme composé exclusivement dʼœuvres de Ludwig van Beethoven.

En communion avec son public, Véronique Gobet a emporté les auditeurs dans un monde irréel et, au cours 
de sa prestation, elle a raconté, par quelques anecdotes, la vie de Beethoven.
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Des vins mousseux remplis de soleil

Entreprise

Peut-on avoir été créé en 1829 et être 
encore dans le coup sur les défi s actuels 
et futurs du monde ? La Maison Mauler 
répond oui, 420 fois oui ! Dans un 
premier temps, elle a entrepris de grands 
travaux dʼassainissement et dʼétanchéité 
sur la toiture de sa grande cave moderne 
climatisée entre Môtiers et Boveresse – 
au lieu-dit « le long de la petite rivière ». 
Ensuite, elle y a fait poser 420 panneaux 
photovoltaïques par les entreprises 
Gottburg SA (toiture et panneaux 
solaires) et MCG SA (électricité). Le 
système lui off re une énorme autonomie 
en approvisionnement dʼénergie grâce 
à sa puissance de 144.09 kilowatts. 
Installés sur une surface de 706.5 mètres 
carrés, les panneaux produisent 132ʼ500 
kWh annuellement. Cʼest lʼéquivalent de 
la consommation de 40 ménages.  

Le photovoltaïque, ça coule
de source !

Cet investissement pour lʼavenir sʼinscrit 
dans la suite logique des valeurs défendues 
par Mauler & Cie SA. Privilégier lʼénergie 
solaire pour la production de ses vins 
mousseux contribue à la protection de 
lʼenvironnement et au développement 
durable. Dès quʼelle a pris possession des 
murs dʼun ancien monastère bénédictin 
du côté de Môtiers, la Maison Mauler sʼest 
évertuée à travailler au plus proche de la 
nature et des traditions. Pour créer ses 
grands vins mousseux, elle suit un rituel 
immuable. Dʼabord en sélectionnant de 
façon ciblée des cépages et des raisins 
mûris sur les coteaux ensoleillés du lac 
de Neuchâtel.  Puis, en procédant à un 
assemblage subtil après une première 
fermentation.

Une seconde fermentation en bouteille 
est ensuite respectée. Arrive alors le 
temps dʼune lente maturation naturelle, 
dans lʼobscurité et à température 
constante. Enfi n, le remuage cadencé, 
le dégorgement et le dosage précèdent 
lʼhabillage fi nal de la bouteille. Ça 
coule de source ! Cette méthode de 

fabrication respectueuse et maîtrisée 
permet de mettre le soleil en bouteilles. 
Ce sont désormais aussi les murs qui 
emmagasineront les rayons du soleil à 
bon escient.  

Gottburg, création
et économie dʼénergie

Pour ce qui est du volet photovoltaïque, 
la bonne énergie est aussi venue de 
lʼentreprise neuchâteloise Gottburg 
SA. Fondée en 1966, cette entreprise a 
parfaitement su sʼadapter aux nouveaux 
besoins de ses clients (particuliers et 
entreprises). Initialement spécialisée 
dans la ferblanterie et la toiture, 
elle consacre désormais la moitié de 
ses ressources  à des énergies dites 
renouvelables. Il y a le photovoltaïque 
bien sûr mais il y a aussi les façades 
ventilées. Celles-ci ont pour fonction 
dʼassurer une protection maximale 
contre les intempéries et les chocs 

thermiques, ce qui découle vers des 
économies dʼénergie substantielles. 

Lʼisolation et le paravent extérieur 
sont séparés par une lame dʼair pour 
permettre aux façades de mieux 
« respirer ». Agir pour lʼenvironnement, 
cʼest donc aussi bien créer de lʼénergie 
verte que dʼéconomiser lʼénergie en 
limitant les déperditions. Cette PME 
dʼune septantaine dʼemployés rayonne 
aujourdʼhui sur tout le canton et 
même sur la région lausannoise depuis 
lʼinstallation dʼune succursale en 2019. 
Un beau succès qui valait bien « une 
petite fl ûte de Mauler » pour fêter ça !

Kevin Vaucher

PUBLI-REPORTAGE
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Landi : futur et développement
Se transformer sans se dénaturer

L̓avenir du Landi de Môtiers 
tient en 13 lettres : développe-
ment ! « On a un bon site, une clien-
tèle extrêmement fidèle et de belles 
idées pour améliorer la structure 
existante. » Directeur de Landi 
Neuchâtel depuis 2013, Laurent 
Petitpierre a les idées claires quant 
au futur quʼil souhaite créer pour le 
magasin vallonnier. « Avec un bassin 
de population dʼenviron 11ʼ000 per-
sonnes, le Val-de-Travers ne peut pas 
être comparé à une région comme Le 
Crêt-du-Locle où il y a 60ʼ000 clients 
potentiels entre La Chaux-de-Fonds 
et Le Locle. La taille de la structure 
existante est donc la bonne. De toute 

La démolition récente des silos de Landi a donné le coup dʼenvoi dʼune longue période de transforma-
tions sur le site de Môtiers. La construction du parking nʼétait que le premier coup de pioche de mues 
plus importantes. En 2023, la partie « agro » va être revue et corrigée pour aboutir à un agencement 
plus optimal. Lʼadministration va prendre racine dans la partie « habitation » qui est actuellement désaf-
fectée. Finalement, cʼest le magasin qui bénéficiera dʼun rafraîchissement et dʼun réagencement dans 
le courant 2024-2025.

Cette maison est collée à la par-
tie agro de Landi. Elle nʼest plus 
habitée depuis longtemps et 
sera utilisée comme base pour 
lʼadministration.

manière, il nʼy avait aucune parcelle 
adaptée pour accueillir un nouveau 
magasin. » Ce nʼest donc pas un 
agrandissement qui va sortir de 
terre ces prochaines années mais 
une modernisation.

Chiffre dʼaffaires augmenté 
dʼun million en dix ans

Ce choix est dʼautant plus natu-
rel que le site actuel est coincé 
entre deux cours dʼeau, une rame 
de train et une route. Les possibi-
lités dʼextension du bâti sont donc 
figées. Mais le potentiel de déve-
loppement existe réellement. « En 
dix ans, le chiffre dʼaffaires a aug-
menté dʼun million pour atteindre 3.5 
millions de francs par année. » Cʼest 
largement moins que sur des sur-
faces commerciales plus grandes 
comme au Crêt-du-Locle (8.9 mil-
lions) et à Bevaix (8.2) mais cʼest 
davantage quʼà Cornaux (3.1). Et il 
y a assurément une marge à aller 
chercher avec un outil de travail 
mieux adapté. Dans la partie maga-
sin, il existe notamment un deu-
xième étage qui est principalement 
utilisé comme endroit de stockage. 

À terme, il pourrait très bien être 
converti en espace supplémentaire 
pour le magasin. Mais ce nʼest pas – 
encore – dans les plans immédiats. 

Améliorer le confort  
en priorité

Pour le moment, les transfor-
mations à venir sʼétaleront sur 
deux phases. « La première consis-
tera à revoir complètement le dépôt 
agricole. Il doit impérativement 
être modernisé pour répondre aux 
besoins dʼaujourdʼhui. Actuelle-
ment, cette partie agro est séparée 

en trois étages. Cʼest handicapant 
pour nos employés qui doivent pas-
ser de lʼun à lʼautre constamment. 
Nous allons refaire lʼintérieur pour 
quʼils puissent travailler sur un 
même niveau. Nous construirons 
de grandes étagères pour gagner en 
efficacité de travail. Cʼest ce quʼon 
a déjà fait dans nos autres magasins 
et ce sera bien plus confortable pour 
nos employés vallonniers. » Amé-
liorer le confort des clients et des 
collaborateurs de Landi – en plus 
de sa rentabilité – est au cœur de 
cette réflexion.

Nouvelle maison pour  
lʼadministration dès 2023

Collée à la partie agro, il y a 
une maison qui appartient éga-
lement à la firme jaune et verte. 
« On y louait des appartements 
à une certaine époque mais ils 
sont vides depuis bien longtemps. 
Une fois quʼon aura procédé à 
une grande remise à niveau, sans 
toucher à la construction en elle-
même, on y logera lʼadministration 
de Landi Neuchâtel SA (soit quatre 
magasins. Landi Val-de-Ruz est 
partenaire mais nʼappartient pas 
à la fusion des quatre autres). » 
Cette administration se trouve 
aujourdʼhui sous les toits du maga-
sin, juste au-dessus de lʼentrée. 
Cette première étape de travaux 
devrait pouvoir débuter au deu-
xième semestre 2023. Les crédits 
dʼétudes ont été acceptés, il faut 
maintenant que les études de fai-
sabilité soient réalisées. 

Un magasin plus moderne 
et plus attractif

Dans un second temps, cʼest-à-
dire sur la période 2024 à 2025, cʼest 
le bâtiment abritant le magasin qui 
va passer au relooking. « L̓ espace 
va devenir plus moderne et plus 
attractif. On va innover pour optimi-
ser chaque mètre carré et rendre la 
visite de nos clients plus agréable », 
décrit Laurent Petitpierre. Concrè-
tement, une grosse remise à niveau 
est attendue à lʼintérieur des murs 
et lʼaspect extérieur sera également 
soigné. Le coût des travaux ne peut 
pas encore être formulé avec exac-
titude à ce stade mais il sera de plu-
sieurs millions de francs à coup sûr. 
L̓empereur Marc Aurèle disait que 
le monde nʼest quʼune transforma-
tion perpétuelle et que la vie nʼest 
quʼune idée ou une opinion. Alors 
quelle idée vous ferez-vous de cette 
transformation ? Ne cherchez pas, 
le temps apportera la vérité à cette 
interrogation !

Kevin Vaucher

Le directeur de Landi Neuchâtel 
SA Laurent Petitpierre (à droite) 
veut soigner le confort de tra-
vail des clients et de ses colla-
borateurs. Ici, le responsable du 
secteur agro de Môtiers Bruno 
Vaudel.

Mieux exploiter lʼespace à dis-
position sera au cœur des chan-
gements à venir au Landi de 
Môtiers.
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Église de Môtiers
On dit : la collégiale de Neuchâtel, 
l’abbatiale de Romainmôtier, la cathédrale 
de Lausanne !

Curieusement après la Réforme, les 
protestants ont choisi de nommer leurs 
lieux de cultes des  « temples ». C’est sans 
doute en référence au temple de Jérusalem, 
lieu on le sait, mis en valeur et à part et 
donc sacré, privilégié.

Dans l’étymologie du mot église est contenu 
avant tout l’idée de l’assemblée des hommes, des femmes et des enfants 
que cet endroit contient.

Personnellement, j’apprécie ce mot « église » pour désigner un bâtiment de 
célébration et ceux qui l’habitent. Il me semble aussi que ce lieu trouve 
pleinement et avant tout son sens grâce aux personnes qui s’y retrouvent.

Une bonne nouvelle : l’église de Môtiers, bichonnée, rendue à sa beauté et 
restaurée avec soin, sera bientôt inaugurée.

Ceci avec plusieurs rendez-vous que voici :

Samedi 17 septembre, 9 h, 10 h, 11 h : matinée portes-ouvertes pour tous. 
Visite commentée de l’église et des travaux de restauration.

Dimanche 18 septembre, 10 h : culte de fête de reconnaissance, suivi d’un 
apéritif

Les 3 premiers dimanches d’octobre, le 2, le 9 et le 16, 10 h : cultes radio. 
Le 2 octobre, participation du chœur mixte des paroisses catholiques du 
Vallon, le 16 octobre, participation du chœur d’Hommes du Vallon.

Dimanche 13 novembre, 17 h : concert de la fanfare l’Harmonie.

Samedi 26 novembre, 17 h : récital de piano par Marc Pantillon.

Samedi 24 décembre, 23 h : culte de la nuit de Noël, à l’orgue J.-S. Bucher, 
avec les célèbres Noël de Daquin.

Jean-Samuel Bucher,
Président de l’association pour cette restauration

Juillet-août 2022

Dimanche 3 juillet 
10 h – Les Verrières –
Séverine Schlüter

Samedi 9 juillet
17 h 30 – Couvet – Patrick Schlüter

Dimanche 10 juillet
10 h – Saint-Sulpice – 
Patrick Schlüter

Samedi 16 juillet  
17 h 30 – Couvet – David Allisson

Dimanche 17 juillet – culte en 
randonnant
10 h – Les Bayards – 
David Allisson

Samedi 23 juillet
17 h 30 – Couvet – 
Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 24 juillet 
10 h – Buttes – 
Véronique Tschanz Anderegg

Samedi 30 juillet
17 h 30 – Couvet – 
Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 31 juillet 
10 h – Travers – 
Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 7 août – fête 100 ans 
de l′orgue,
culte musical et chanté 
10 h – Noiraigue – Patrick Schlüter

Samedi 13 août – avec les chants 
de Taizé
17 h 30 – Couvet – 
Jean-Samuel Bucher

Dimanche 14 août 
10 h – Fleurier – Séverine Schlüter

Samedi 20 août
17 h 30 – Couvet – David Allisson

Dimanche 21 août 
10 h – La Côte-aux-Fées – 
David Allisson

Samedi 27 août
17 h 30 – Couvet – 
Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 28 août 
10 h – Les Verrières – 
Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 4 septembre 
10 h – Travers – Séverine Schlüter

Page Internet :
www.eren.ch/vdt

Mémento
ACTIVITÉS - RENCONTRES
REPAS
Fleurier
Médita-Balades
Me 20 juillet – de 17 h à 19 h – départ à 
la gare de Buttes. Pour marcher, médi-
ter, partager, se rencontrer, avancer 
ensemble.

PRIÈRES ET PARTAGES
Couvet
Foyer de l'Étoile
Lu 4 et 18 juillet, 1er et 15 août – 19 h 30
rue St-Gervais 8. Moment de prières.
Prier ensemble
Ma 5 juillet et 2 août – de 18 h à 19h – 
cure de Couvet.
Môtiers
Net for God
Je 30 juin – 19 h 30 – Salle de paroisse. 
Visionnement du fi lm « Le rêve 
amazonien » vivre l'écologie intégrale. 
Echange œcuménique, prière, partage.

NOS PRIÈRES POUR
- les personnes inquiètes

ou en sou� rance par rapport
à la canicule

- les personnes qui partent
en vacances et celles

qui restent à la maison

- les exilés, réfugiés, déplacés
en long séjour

loin de chez eux

- les personnes portant
et partageant la paix

☎ TÉLÉPHONES UTILES
Secrétariat paroissial
Grand-Rue 25, 2108 Couvet, 032 863 38 60,
valdetravers@eren.ch
Heures d′ouverture :
Mardi, mercredi et jeudi de 8 h à 11 h
Mardi, mercredi de 14 h à 16 h 30
Fermeture estivale :
du 2 au 22 août inclus (ouvert les mardis 9 et 16 août)

Célébrations 
des mois de juillet-août 2022

 Chroniquerégionale  Chroniquerégionale

Camp des aînés à Saas-Grund

Le camp des aînés, chapeauté 
par l’EREN Val-de-Travers, s’est 
déroulé du 19 au 25 juin der-
nier à Saas-Grund, avec vingt-
huit participants sur trente-et-un 
inscrits, malheureusement trois 
malades de dernière minute.

Organisé par une équipe de 
bénévoles depuis de nombreuses 
années, ce traditionnel camp a 
repris après deux ans de pause, 
Covid oblige.

Le chalet Granit d’une capa-
cité totale de cinquante places, 
équipé de chambres à deux ou 
trois lits permet aussi, à un prix 
un peu plus élevé, de passer cette 
semaine en chambre individuelle. 

Grâce aux organisateurs béné-
voles dont une formidable équipe 
en cuisine, avec pension com-
plète, transports publics, remon-
tées mécaniques et transport 
en car, ce séjour pour un prix 

défiant toute concurrence, soit 
moins de Fr. 500.- par participant 
en chambre double, est ainsi à la 
portée de chacun.

Les dons, rabais des fournis-
seurs et autres prix de faveur sont 
aussi un soutien apprécié et cela 
contribue également à proposer 
un prix aussi bas.

Les activités organisées durant 
la semaine, bien que facultatives, 

sont en général suivies par la très 
grande majorité pour le bonheur 
de tous les participants.

Excepté l’heure des repas qui 
est fixée, chacun est libre et peut 
se reposer, jouer aux cartes ou 
autres jeux y compris un match 
au loto gratuit. 

Mais aussi la méditation d’une 
demi-heure après le petit déjeu-
ner, magnifiquement préparée 
par Rémy, dans la petite chapelle 
proche du chalet de résidence. 

Chacun apprécie grandement 
ce moment de recueillement et 
de réflexion, indépendamment 
de sa conviction ou croyance.

Et chaque jour des balades ou 
petites randonnées en plusieurs 
groupes, selon les capacités phy-
siques, sont organisées.

C’est ainsi que des groupes 
se sont rendus à Saas-Fee par 
le sentier des chapelles ou en 
transports publics, au barrage de 
Mattmark, voire en altitude par 
les remontées mécaniques.

Magnifique semaine dans 
une excellente ambiance, juste 
un peu perturbée par un après-
midi de pluie ce qui a permis les 
quinze tours du match au loto.

Le prochain camp aura lieu 
du dimanche 25 juin au samedi 
1er juillet 2023.

Beaucoup se sont déjà annon-
cés pour y participer, et comme 
il y a encore une dizaine de 
chambres disponibles, toute per-
sonne intéressée peut d’ores et 
déjà se renseigner chez Brigitte 
Rufener au 032 863 11 63, une 
pré-inscription qui sera à confir-
mer début mai prochain.

Une occasion de faire des 
connaissances et de se ressour-
cer dans un endroit magnifique 
entouré de montagnes et tout 
cela dans une sympathique 
convivialité.

Pour l'équipe d'organisation, 
Charles Michel

ACHÈTE
Étain, argenterie, horlogerie et 

tous bijoux.
Achète au cours du jour :  

or, bijoux
Braun 079 270 63 38  
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petits-clos 37  -  2114 fl eurier  -  +41 32 862 11 88  -  foyerdejour@lentourage.ch  -  lentourage.ch

Le foyer de jour l’entourâge accueille à la journée 
des personnes âgées vivant à domicile, 
désireuses de rompre leur solitude ou de trouver 
une aide et un soutien pour certaines activités 
de la vie quotidienne.

Une question ?  •  Pour visiter ?  •  Pour une journée d’essai gratuite ?

Appelez-nous au 032 862 11 88

foyer de jour

Au foyer de jour l’entourâge vous trouverez :
Un environnement agréable et sécurisant

Un service personnalisé et adapté
Des activités individuelles et de groupe

Un lieu d’échanges et d’écoute
La possibilité de retrouver ou maintenir une vie sociale

Un riche catalogue d’activités
Un partenariat avec les services d’aide et de soins à domicile 

ainsi que les médecins et les proches 

30%
Grand-Rue 22-24  2108 Couvet
Tél. 032 863 12 54 Maestro + Postcard

MODE

CHEZ PELICHET

Venez visiter notre site www.chezpelichet.ch

TOUT LE MOIS DE JUILLET

P

10%
SOLDESSOLDES

SAUF

- JEAN'S
- SOUS-VÊTEMENTS
- PYJAMAS
- ACCESSOIRES
- CHAUSSURES

sur tout le stock 
y compris

VAL-DE-TRAVERS

Boucherie 
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38

Filet de cheval
Fr. 32.- / kg

du jeudi 30 juin au mercredi 6 juillet inclus
le goût du vrai

Bonnestables

À vendre
à Sainte-Croix
2 chiens
femelles

Rottweiler
de 8 mois,
déjà bien
éduqués.

Prix intéressant
Tél : 079 435 88 30

Samedi 9 juillet
Soirée moules frites
Il est préférable de réserver.

James Nuhaj - Tél. 032 861 16 62
www.hoteldumoulin.info

NO
UVEAU À MÔTIERS

ARTISAN BOULANGER PÂTISSIER
CHOCOLATIER CONFISEUR

OUVERTURE
MERCREDI 6 JUILLET

GRAND-RUE 1
Du mardi au vendredi dès 6 heures
Samedi et dimanche dès 7 heures

Tél. 032 935 20 25
    LABOULANGERIE LABREVINE

Vie sociale

Lors de la matinée portes ouvertes du 
Conservatoire de musique neuchâtelois 
(CMNE) le samedi 14 mai à Fleurier, 
beaucoup de parents de jeunes enfants 
nous ont demandé une inscription au cours 
d’initiation musicale parents-enfants, dès 3 
ans révolus. 

Pour faire suite à cette demande, nous avons 
la joie d’annoncer l’ouverture de ce cours dès 
la prochaine rentrée scolaire d’août 2022 !

Ce cours est donné par Enrico Zapparrata, 
connu de la population du Val-de-Travers 
(VDT) comme directeur de L’Harmonie de 
Môtiers !

Il est également le nouveau professeur de 
solfège des classes du Conservatoire du VDT 
depuis cette année scolaire.

Ce cours d’initiation vise une approche 
musicale basée sur des expériences 
principalement ludiques.

La musique est explorée par des chants, 
des danses, des contes, la manipulation de 
petits instruments, ainsi que la percussion 
corporelle.

L’atelier musical est une activité sociale 
pendant laquelle l’élève s’exprime, profi te des 
interactions, enrichit son vocabulaire musical 
et développe ses aptitudes expressives et 
artistiques personnelles.

À la suite de ce cours d’initiation, dès 
6 ans (3H) si l’enfant décide de choisir 
l’apprentissage d’un instrument, il s’inscrit 

dans les classes des départements cordes, 
percussions, piano-accordéon ou des 
vents. Les professeurs d’instruments sont 
à disposition pour toute demande, Enrico 
Zapparrata fera le lien.

Depuis plus de 20 ans, le Conservatoire 
de musique neuchâtelois (CMNE) et 
l’Association cantonale des Musiques 
neuchâteloises (ACMNE), organisation 
faîtière des 34 sociétés fanfares de notre 
canton et ses 2000 musicien-nes ont su 
installer un partenariat pédagogique et 
artistique privilégié afi n de dispenser à 
toute la jeunesse de notre canton une 
formation de base construite sur un cursus 
de 4 années.

Ce partenariat a pour nom ACMNE. 
Le cursus précité est nourri de 30’ 
de pratique instrumentale et 45’ de 
solfège hebdomadaire ; aussi, il permet 
aux étudiants de profi ter d’un écolage 
préférentiel. Comparé au cursus standard, 
sur une année scolaire, l’économie est de
Fr. 310.-.

Il est bien clair que le cursus ACMNE est 
destiné aux instruments liés à l’orchestration 
des sociétés fanfares. Les familles des vents 
et percussions.

Le Val-de-Travers a l’aubaine de profi ter 
de 6 sociétés qui tout au long de l’année 
animent votre région, vos villages.

Les fanfares sont un outil pédagogique, 
artistique et sociétal extraordinaire. 

Nous citons :
- L’Espérance de Noiraigue
- Fanfare La Persévérante
 de Travers
- L’Harmonie de Môtiers
- Union instrumentale
 de Fleurier
- Fanfare l’Union de Saint-Sulpice
- Fanfare L’Écho des Verrières

Pour toute information n’hésitez pas à 
contacter Martial Rosselet, directeur adjoint 
du CMNE et responsable de ce département. 
martial.rosselet@ne.ch 079 409 15 19.

À noter que ce partenariat est valable 
également pour les sociétés d’accordéon. 

Nous citons :
- Areusia-Aurore, à Fleurier
- Écho de Riaux, à Môtiers

Pour suivre avec les annonces réjouissantes, 
nous avons le plaisir de préparer une grande 
fête qui se déroulera la soirée du 10 septembre 
prochain à l’occasion de l’inauguration de la 
nouvelle signalétique intérieure du bâtiment 
du Conservatoire à Fleurier, du totem extérieur 
et d’un magnifi que piano à queue Steinway 
que nous venons tout juste d’acquérir. 

De plus, lors de cette soirée évènements, 
ce Steinway sera inauguré par 2 solistes de 
renom.

Mais, nous vous en dirons plus en temps 
voulu !

Par ces actions, le CMNE entend promouvoir 
ses activités pédagogiques, musicales et 
sociétales sur son site de Fleurier. 

Pour toutes informations, ci-dessous
les coordonnées de notre secrétariat :
www.cmne.ch, 032 889 69 12. Comm.

PUBLI-REPORTAGE

Conservatoire de musique neuchâtelois
Nouvelle dynamique

Enrico Zapparrata, professeur d'initiation musicale et de solfège au côté de Séverine 
Jequier, professeur de piano et responsable du site du Val-de-Travers.

encore 2 Courriers
pensez à mettre
une annonce pour
vos horaires d’été

Pause estivale

Tél. 032 861 10 28  - info@courrierhebdo.ch

bonnes tables

Toute publicité publiée 
conjointement 

dans les deux titres 
bénéficie d’un rabais de 

15% 
sur chaque annonce

Profitez 
de nos 

offres combinées !
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CALENDRIER
DES MANIFESTATIONS

Pour figurer (gratuitement) 
dans ce calendrier, les dates des 
manifestations vallonnières 
doivent nous être communi-
quées par écrit ou par e-mail à 
info@courrierhebdo.ch Cette 
rubrique est remise à jour tous 
les mardis matin.

2022
AOÛT

 8, COUVET : don du sang, salle de 
spectacles.

 13, LA CÔTE-AUX-FÉES : Broc o fées.

 13, 14, LES BAYARDS : 67e mi-été.

 19, FLEURIER : portes ouvertes, org, 
Cora.

 20, FLEURIER : inauguration nou-
veaux locaux, org, Cora.

 20, LA CÔTE-AUX-FÉES : concert 
Sang d’Ancre.

 20, MÔTIERS : conte musical du Petit 
Prince, org. fanfare l’Harmonie.

 27, MÔTIERS : vente de gaufres, org. 
fanfare Harmonie.

SEPTEMBRE

 2, LES BAYARDS : loto, org. club d’ac-
cordéonistes La Gaîté.

 3, BUTTES : fête du sel, org. route du 
sel.

 6, COUVET : course des aînés.

 8, TRAVERS / NOIRAIGUE : course 
des aînés.

 9, 10, MONT-DE-TRAVERS : fête des 
moissons.

 12, MÔTIERS : fête des Fontaines, 
org. l’Echo de Riaux.

 12, BUTTES : fête des fontaines, org. 
comité des fontaines.

 17, MÔTIERS : matin portes ouvertes 
église.

 18, MÔTIERS : inauguration église.

 Chroniquerégionale

Vie sociale

Lors de la matinée portes ouvertes du 
Conservatoire de musique neuchâtelois 
(CMNE) le samedi 14 mai à Fleurier, 
beaucoup de parents de jeunes enfants 
nous ont demandé une inscription au cours 
d’initiation musicale parents-enfants, dès 3 
ans révolus. 

Pour faire suite à cette demande, nous avons 
la joie d’annoncer l’ouverture de ce cours dès 
la prochaine rentrée scolaire d’août 2022 !

Ce cours est donné par Enrico Zapparrata, 
connu de la population du Val-de-Travers 
(VDT) comme directeur de L’Harmonie de 
Môtiers !

Il est également le nouveau professeur de 
solfège des classes du Conservatoire du VDT 
depuis cette année scolaire.

Ce cours d’initiation vise une approche 
musicale basée sur des expériences 
principalement ludiques.

La musique est explorée par des chants, 
des danses, des contes, la manipulation de 
petits instruments, ainsi que la percussion 
corporelle.

L’atelier musical est une activité sociale 
pendant laquelle l’élève s’exprime, profi te des 
interactions, enrichit son vocabulaire musical 
et développe ses aptitudes expressives et 
artistiques personnelles.

À la suite de ce cours d’initiation, dès 
6 ans (3H) si l’enfant décide de choisir 
l’apprentissage d’un instrument, il s’inscrit 

dans les classes des départements cordes, 
percussions, piano-accordéon ou des 
vents. Les professeurs d’instruments sont 
à disposition pour toute demande, Enrico 
Zapparrata fera le lien.

Depuis plus de 20 ans, le Conservatoire 
de musique neuchâtelois (CMNE) et 
l’Association cantonale des Musiques 
neuchâteloises (ACMNE), organisation 
faîtière des 34 sociétés fanfares de notre 
canton et ses 2000 musicien-nes ont su 
installer un partenariat pédagogique et 
artistique privilégié afi n de dispenser à 
toute la jeunesse de notre canton une 
formation de base construite sur un cursus 
de 4 années.

Ce partenariat a pour nom ACMNE. 
Le cursus précité est nourri de 30’ 
de pratique instrumentale et 45’ de 
solfège hebdomadaire ; aussi, il permet 
aux étudiants de profi ter d’un écolage 
préférentiel. Comparé au cursus standard, 
sur une année scolaire, l’économie est de
Fr. 310.-.

Il est bien clair que le cursus ACMNE est 
destiné aux instruments liés à l’orchestration 
des sociétés fanfares. Les familles des vents 
et percussions.

Le Val-de-Travers a l’aubaine de profi ter 
de 6 sociétés qui tout au long de l’année 
animent votre région, vos villages.

Les fanfares sont un outil pédagogique, 
artistique et sociétal extraordinaire. 

Nous citons :
- L’Espérance de Noiraigue
- Fanfare La Persévérante
 de Travers
- L’Harmonie de Môtiers
- Union instrumentale
 de Fleurier
- Fanfare l’Union de Saint-Sulpice
- Fanfare L’Écho des Verrières

Pour toute information n’hésitez pas à 
contacter Martial Rosselet, directeur adjoint 
du CMNE et responsable de ce département. 
martial.rosselet@ne.ch 079 409 15 19.

À noter que ce partenariat est valable 
également pour les sociétés d’accordéon. 

Nous citons :
- Areusia-Aurore, à Fleurier
- Écho de Riaux, à Môtiers

Pour suivre avec les annonces réjouissantes, 
nous avons le plaisir de préparer une grande 
fête qui se déroulera la soirée du 10 septembre 
prochain à l’occasion de l’inauguration de la 
nouvelle signalétique intérieure du bâtiment 
du Conservatoire à Fleurier, du totem extérieur 
et d’un magnifi que piano à queue Steinway 
que nous venons tout juste d’acquérir. 

De plus, lors de cette soirée évènements, 
ce Steinway sera inauguré par 2 solistes de 
renom.

Mais, nous vous en dirons plus en temps 
voulu !

Par ces actions, le CMNE entend promouvoir 
ses activités pédagogiques, musicales et 
sociétales sur son site de Fleurier. 

Pour toutes informations, ci-dessous
les coordonnées de notre secrétariat :
www.cmne.ch, 032 889 69 12. Comm.

PUBLI-REPORTAGE

Conservatoire de musique neuchâtelois
Nouvelle dynamique

Enrico Zapparrata, professeur d'initiation musicale et de solfège au côté de Séverine 
Jequier, professeur de piano et responsable du site du Val-de-Travers.

 29, 30, COUVET : Festival de La 
Chapelle, org. Évasions Musicales.

OCTOBRE

 1, 2, COUVET : Festival de La 
Chapelle, org. Évasions Musicales.

 22, FLEURIER : Vid’armoires, org. 
association Nantibatingou.

NOVEMBRE
 13, MÔTIERS : concert d’automne, 

org. fanfare l’Harmonie.

 19, FLEURIER : match au loto, org. 
Un P’tit Plus.

 25, 26, MÔTIERS : concert annuel, 
org. l’Echo de Riaux.

 26, NOIRAIGUE : concert de l’Avent, 
org. fanfare L’Espérance.

DÉCEMBRE
 6, COUVET : don du sang, salle de 

spectacles.

2023
FÉVRIER

 11, 17, COUVET-MÔTIERS : concerts 
annuels, org. fanfare l’Harmonie.

Nomad
Journées de simulation pour les collaborateurs

Travail en réseau

Dans le sillage des transforma-
tions entamées en 2019 sur la prise 
en soins des clients, Nomad pour-
suit le travail dʼaccompagnement 
de ses collaborateurs. L̓ambition de 
Nomad pour les prochaines années 
est de renforcer la collaboration 
« en réseau », cʼest-à-dire de pouvoir 
augmenter les échanges et les liens 
entre les équipes, mais également 
de bénéficier de davantage dʼagilité, 
dʼinteractions et de complémentarité 
et dʼouverture vers les partenaires. 
« La réussite de nos ambitions et du tra-
vail en réseau  appelle à faire vivre aux 
collaborateurs une expérience nécessi-
tant  lʼengagement et la coordination 
de tous, dans le même but », précise 
Gabriel Bader, directeur général.

Afin de pouvoir illustrer au 
mieux ces concepts et transmettre 
de manière durable ces ambitions 
à lʼensemble des collaborateurs de 
Nomad, lʼinstitution a convié ses 
presque 600 collaborateurs à trois 
journées de formation, rassemblant 
chaque jour un tiers des effectifs. 
La planification de ces journées sur 
trois jours a permis dʼassurer les 
prestations pour les clients Nomad 
durant les exercices.

« Il est difficile de former les per-
sonnes de manière théorique sur des 
sujets très pratiques. Il sʼagissait ici 
de vivre une expérience, et la simu-
lation permet dʼentraîner 150 per-
sonnes, réparties en 15 équipes avec 
des missions spécifiques, dans un 
exercice quasi réel illustrant le travail 
en réseau », indique Nicolas Chevrey, 
directeur opérationnel.

Un événement préparé  
en quelques heures

Durant ces trois journées, les col-
laborateurs ont découvert le matin 
même la mission à réaliser : organi-
ser, en quelques heures et à partir 
dʼune page blanche, une fête, réu-
nissant des publics et des centres 
dʼintérêt différents.

• La fête de lʼhydratation à Cou-
vet, rassemblant des personnes  
âgées sur le thème de la prévention 
de la canicule

• La fête du bob à Couvet, rassem-
blant des enfants entre 5 et 12 ans, 
sur le thème de la prévention des 
dégâts du soleil pour la peau

• La fête des rencontres, à La 
Chaux-de-Fonds, rassemblant un 

public large (adulte) sur le thème des 
liens sociaux et de la prévention de 
lʼisolement social

Ces trois exercices de simula-
tion, réunissant pour chaque jour-
née environ 150 personnes, ont 
été un franc succès pour les initia-
teurs :  Sylvain  Babey, directeur 
des ressources humaines ad interim, 
lʼaffirme : « Ces simulations ont été 
un grand enseignement pour notre 
organisation, notamment sur la gou-
vernance partagée. Par lʼintensité de 
lʼengagement des collaborateurs, ces 
fêtes organisées à lʼintention de la 
population neuchâteloise ont aidé à la 
cohésion dʼéquipe et ont donné lieu à 
de beaux moments de partage. »

Les collaborateurs, sollicités sur 
des compétences différentes que 
celles utilisées habituellement, ont 
pu y voir les effets de ces journées. 
« Une journée pareille, ça rassemble ! 
Nous avons dû prendre contact avec 
des sponsors, des partenaires, trouver 
des budgets rapidement. Le but était de 
créer des liens entre nous et à lʼexterne. 
Comme nous avons tous travaillé dans 
le même but, nous avons réussi de très 
belles actions », se réjouit Lisa Souiki, 
infirmière dans la région du Doubs.

Comm.

Les 13, 14 et 20 juin, Nomad a organisé trois journées de simulation grandeur nature sur des thèmes 
actuels, dans le but de mettre en situation ses équipes dans un fonctionnement « en réseau ». Chaque 
journée a mobilisé 150 collaboratrices et collaborateurs de lʼinstitution.
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4 jours au paradis

Après 180 jours et quasi 15ʼ000 
kilomètres parcourus en Amérique 
centrale, nous avons décidé de 
choisir lʼoption la plus glamour afin 
de passer au Sud : 4 jours de voi-
lier direction Carthagène des Indes. 
Tout commence le 6 mai lorsquʼun 
mini-van vient nous chercher au 
petit matin. Il fait encore nuit à 
Panama City et il faudra approxi-
mativement 4 heures de route 
avant dʼembarquer sur le Sophia, le 
bateau qui nous conduira en Colom-
bie. On vous emmène faire un tour 
dans un des plus beaux endroits de 
notre planète : les îles San Blas.

Sur un terrain vague devant la 
lancha qui sʼapprête à nous emme-
ner jusquʼau voilier, nous faisons 
la connaissance des neuf autres 
passagers qui embarqueront avec 
nous durant cette traversée. Il y a 
deux Hollandais, deux Irlandais, 
trois Anglais, une Allemande et 
une Lucernoise. Le capitaine se 
prénomme Andre et son second, 
qui officie en tant que mousse et 
cuisinier, Duvan. Tous deux sont 
Colombiens. Sans oublier Arya, le 
fidèle chien du capitaine qui ne 
manquera jamais lʼoccasion de se 
jeter à lʼeau.

Une fois embarqués, on nous 
attribue des couchettes et nous 
prenons tous ensemble notre pre-
mier repas. Sʼensuivent 4 jours au 
paradis, à voguer dʼîle en île habi-
tées par la communauté indigène 
Kuna, à faire du snorkeling entre 
deux barbecues de poisson, à jouer 
au beach-volley et à contempler les 
splendides paysages depuis le pont. 
Dans cette partie du monde, lʼocéan 
est aussi calme quʼune piscine et il 
est divin dʼy barboter. 

Le matin au réveil, nous admi-
rons les petites îles près desquelles 
nous avons accosté. Les cocotiers 

jaillissent comme des bouquets 
de fleurs au milieu dʼétendues de 
sable blanc et, tout autour, une 
eau transparente aux différentes 
teintes bleues et turquoises fait 
étinceler tout lʼensemble. À la 
tombée de la nuit, ces mêmes îles 
deviennent des ombres sous un 
ciel orange et grenadine. Du matin 
au soir, les couleurs sont ampli-
fiées comme sur la plus belle des 
cartes postales. Sans aucun filtre 
cependant, cʼest tout bonnement 
spectaculaire !

Fruits tropicaux, poisson fraî-
chement pêché, œufs, riz, pata-
cones et autres mets au menu, 
Duvan le magicien nous prépare 
chaque jour des repas dignes des 
grands restaurants dans sa minus-
cule cuisine de deux mètres carrés. 
De telle sorte que les repas servis 
durant ces quelques jours dépas-

Deux anciens Vallonniers et amis, Fabienne Pétremand de Fleu-
rier et Pierre Antoniotti de Saint-Sulpice, ont décidé de faire un pro-
jet en commun et hors du commun : celui de voyager, toujours plus 
loin, toujours plus longtemps. Cʼest le 4 novembre dernier quʼils ont 
décollé de Genève pour atteindre le nord du Mexique. Un premier 
souhait collectif : celui de descendre toute lʼAmérique latine jusquʼen 
Patagonie  pour ensuite regagner lʼEurope et le Portugal afin de réaliser le trajet ferroviaire le plus long 
au monde : Porto-Hô Chi Minh. Dans notre édition du 2 juin dernier, les deux amis nous ont fait voya-
ger au Costa Rica. Cette semaine, cʼest sur un voilier, dans les îles San Blas, quʼils racontent la suite de 
leur voyage !

seront largement la modeste gas-
tronomie proposée en Amérique 
centrale.

Nous passons notre troisième 
soirée à boire et à chanter mais 
Andre se prépare déjà à entamer sa 
première nuit blanche. Le moment 
de quitter les San Blas et de navi-
guer en haute mer est arrivé. Et 
ça durera près de 30 heures. Nous 
avons beau évoluer dans de bonnes 
conditions, le mal de mer se fait 
ressentir chez plusieurs dʼentre 
nous. De ce fait, nous passons notre 
dernière journée à nous reposer sur 
le pont, dans un silence presque 
complet. Après une toute dernière 
nuit à bord, nous accostons à Car-
thagène des Indes vers 5 heures 
du matin. À nous la Colombie et à 
nous lʼAmérique du Sud !  

Pierre et Fabienne

 Chroniquerégionale
OSEO Neuchâtel
Nouvelle saison pour les cours 
de français gratuits

Pour la cinquième année 
consécutive, les Villes de Neu-
châtel et de La Chaux-de-Fonds, 
le service de la cohésion multi-
culturelle (COSM), Le service 
des migrations (SMIG), lʼŒuvre 
suisse dʼentraide ouvrière de 
Neuchâtel (OSEO Neuchâtel) et 
le musée MUZOO collaborent 
pour permettre à plusieurs cen-
taines de personnes de se former 
gratuitement à la langue fran-
çaise durant lʼété.

Du 5 juillet au 11 août, les  
Jeunes-Rives et le Bois du  Petit-
Château accueilleront des cours 
destinés aux non-francophones 
désirant acquérir les connais-
sances de base en français. Les 
cours auront lieu les mardis, 
mercredis et jeudis de 16 h à 
17 h 30 à La Chaux-de-Fonds et 
à Neuchâtel. Les enfants de 2 à 7 
ans bénéficieront dʼun service de 
garde sur place. Plusieurs visites  
de lieux de formation sont éga-
lement prévues.

Avec la situation actuelle, 
lʼarrivée des réfugiés ukrainiens 
ne fait que souligner davantage 
notre engagement dans cette 
mission. Ces cours donnent une 
opportunité de sʼinitier à la 
langue française gratuitement.

Nous offrons un espace 
dʼapprentissage du français 
informel et renforçons le carac-
tère multiculturel du canton. Les 
cours sont ouverts à toutes celles 
et ceux qui souhaitent améliorer 
leur français, quel que soit leur 
niveau.

Un apprentissage ludique

Grâce à un apprentissage 
ludique et à une pratique dyna-
mique de la langue française, les 
cours permettent lʼamélioration 
des compétences communi-
cationnelles en français et 
lʼintégration participative de la 
population non francophone du 
canton. En suivant un ou plu-
sieurs cours, les participants 

pourront améliorer leur français, 
renforcer leur confiance en eux 
dans la pratique de la langue et 
acquérir plus dʼautonomie dans 
leur vie quotidienne.

En effet, les apprenants pour-
ront mettre directement en pra-
tique leurs connaissances linguis-
tiques dans un cadre plus libre 
que dans les cours « tradition-
nels ». Cette expérience pourra 
également  donner lʼimpulsion et 
lʼenvie de rejoindre un cours de  
français « classique », dans lʼun 
des lieux de formation proposés.

Un lien avec 
la vie du canton

Ce projet cherche égale-
ment à développer le réseau et 
lʼinclusion sociale des partici-
pants dans le canton à travers 
des moments dʼéchanges. Ayant 
lieu en plein air, dans des lieux 
très fréquentés en été, les cours 
ont aussi la vocation de créer un 
lien entre les participants et les 
autres usagers du parc, pour leur 
permettre une meilleure intégra-
tion. Ce modèle a rencontré un 
grand succès lors des quatre pré-
cédentes éditions neuchâteloises 
et a prouvé son efficacité dans 
dʼautres cantons romands tels 
que Fribourg et Genève.

Informations pratiques

• Cours gratuits ouverts à 
 tout public

• Les mardis, mercredis et 
 jeudis de 16 h à 17 h 30

• Inscription sur place une 
 demi-heure avant le début 
 des cours auprès des 
 formateurs.

• Suivi dʼun ou plusieurs 
 cours, pas de présence 
 continue obligatoire

• Cours annulés en cas de 
 pluie et annoncé sur 
 https:/ www.facebook.com 
 oseneuchatel/

Comm.

Croix-Rouge
Le service « balades et collations » pour les aînés a besoin de bénévoles

Les balades et collations de la 
Croix-Rouge neuchâteloise per-
mettent aux aînés de se réunir pour 
des moments de douceur et de par-
tage dans un lieu de restauration 
du canton. Afin de pouvoir offrir 
ce service gratuitement à nos aînés, 
nous avons besoin de bénévoles qui 
assurent le transport et profitent de 
l’après-midi récréatif en compagnie 
des bénéficiaires.

« Étant donné que je me déplace 
maintenant avec peine, il est vrai que 

je vois moins de monde. Mais grâce 
aux balades organisées par la Croix-
Rouge neuchâteloise et ses bénévoles, 
j’ai la chance de pouvoir rencontrer 
de nombreuses personnes et de pas-
ser des moments très agréables. » Un 
bénéficiaire du service des balades.

Fonctionnement : les sorties ont 
lieu une fois par mois dans trois 
lieux du canton : à La Chaux-de-
Fonds, à Neuchâtel et au Val-de-
Travers. Elles sont offertes gra-
tuitement aux aînés du canton et 

visent à éviter les situations d’isole-
ment social ou de solitude. Chaque 
sortie se fait dans un lieu différent 
afin de varier ; par exemple la pro-
chaine balade et collation du Val-
de-Travers aura lieu le 14 juillet au 
restaurant Petit-Sommartel.

Le rôle du bénévole : conduire 
les bénéficiaires de leur domicile 
au lieu de rencontre, partager 
l’après-midi en leur compagnie, 
puis les raccompagner à leur domi-
cile.

Être bénévole à la Croix-Rouge 
neuchâteloise c’est contribuer au 
bien-être d’une personne vulné-
rable ; participer à bâtir un canton 
plus humain ; rejoindre une équipe 
de 300 bénévoles déjà actifs ; béné-
ficier d’un certificat valorisant l’en-
gagement bénévole et profiter de 
sorties entre bénévoles organisées 
par nos soins.

Les aînés du canton sont de plus 
en plus nombreux à s’inscrire au 
service de balades et collations et, 

sans bénévoles, il ne pourrait pas 
répondre à ce besoin vital de lien 
social. Il a donc besoin de votre 
aide !

Pour plus d’informations sur ce 
programme : www.croix-rouge-ne.
ch/services/balades-et-collations/

Pour s’inscrire en tant que 
bénévole : www.croix-rouge-ne.ch/
benevolat/

Comm.
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Les familles, les jeunes et les séniors. 

Simplifi ez-vous la vie et déléguez ces tâches. 
Prenez le temps pour vous ! 

Pour info, les économies annuelles peuvent 
être considérables même pour les revenus 
modestes. Rendez-vous occasionnel ou sur 
abonnement (de 58 CHF/mois). 

Possibilité de déplacement à votre domicile.

C-FEE

A VOTRE SERVICE :
• Classement de vos documents
• Gestion de vos paiements
• Analyse de 

votre situation fi nancière
• Établissement 

dʼun budget ménage
• Établissement 

de la déclaration dʼimpôts
•  Un conseil personnalisé

077 506 36 93
C-FEE@bluewin.ch
2114 Fleurier

032 860 12 91 - 2114 Fleurier - kfenergies@bluewin.ch

CHAUFFAGE · SANITAIRE
SERVICE APRÈS-VENTE
pompes à chaleur et énergie renouvelable

 Service 079 179 04 20
 Chauffage-sanitaire 079 179 04 21

Architecte
Paul-Pierre Lourenço

ppl.lourenco@ppl-architecture.com
1400 Yverdon-les-Bains

www.ppl-architecture.com
M: +41 76 229 56 02 

Sandra Streit
Technicienne en bâtiment
Experte CECB
Meudon 12
2126 Les Verrières

Aide ADministrative et TEChnique

M: +41 79 566 26 12
T:  +41 32 866 26 12

sandra_streit@aadtec.ch
http://www.aadtec.ch

Estimatifs - Plans - Suivi de chantiers
N'hésitez pas, appelez-moi!

Sandra Streit M :  +41 79 566 26 12
Tech. en bâtiment T : +41 32 866 26 12
Experte CECB sandra_streit@aadtec.ch
Meudon 12  www.aadtec.ch
2126 Les Verrières

 

Projets, éstimatifs, Plans, Suivi de chantiers, Conseil énergétiques. 
Vivez vos envies, appelez-nous !

PPL-Architecture

ou avec les guêpes et les frelons...

... nous avons la solution !

Pour tous problèmes: 
de vitre cassée, de porte, de serrure ou de clé

Vy Saulnier 11 • 2115 Buttes • pavuille@sunrise.ch
077 425 19 52

VUILLE Sàr l

  

YVAN 
BORDIGNON

Entreprise en bâtiment  ● Maçonnerie

 ● Béton armé

● Plâtrerie

● Carrelage

● Divers

CLOS-DONZEL•2114 FLEURIER•Tél. 032 861 41 31

Ferblanterie - Ins. Sanitaires
Couverture - Paratonnerre

P. SIMONIN & FILS Sàrl

FLEURIER COUVET
Tél. 032 861 11 48 Tél. 032 863 27 57
Fax 032 861 37 51

 À VENDRE
Bois de feu

scié à 25 cm.
Sac de 15 kilos

à Fr. 10.-
Livraison possible 

sur demande.

Tél. 079 449 43 44

Rue de France 3
CH 1450 Sainte-Croix
079 409 05 25   

Entretien - Rénovation
Réparation de 
Prothèses Dentaires   

LABORATOIRE 
DENTAIRE 

M.C Huguenin  
Technicienne Diplômée 

BRÛLEURS À MAZOUT
Test antipollution

Service avec abonnement

032 863 33 27
079 624 05 13

F. BERSET - 2108 COUVET

CONTRÔLEUR OFFICIEL 
AVEC BREVET FÉDÉRAL 

• Pasquier 21
• Fleurier
• 032 861 16 95
• 079 417 99 58
• ph.jehle@bluewin.ch

Création et entretien de jardin

Votre partenaire immobilier du 
Balcon du Jura et Val-de-Travers

1450 Ste-Croix

ESTIMATION - PROMOTION

ACHAT - VENTE

2114 Fleurier

TransCréa Sàrl

LOCATION - GÉRANCE

www.transcrea.ch
info@transcrea.ch

 À LOUER 
à MÔTIERS
Grande-Rue 6

Appartement 
4 pièces
100 m², 2e étage.
3 chambres, salon, 
cuisine agencée. 
Salle de bains avec 
lave-linge + sèche-linge.
Peintures refaites
et planchers rénovés.
Ascenseur, grand jardin.
Loyer Fr. 1150.- 
charges comprises.
Libre de suite
ou à convenir.
Tél. 032 861 17 01

 À LOUER 
à LA CÔTE-AUX-FÉES

Appartement 
5½ pièces
en duplex
cuisine agencée,
2 salles de bains, jardin,
immeuble avec
ascenseur, garage, 
cave.
Loyer Fr. 1395.- 
charges comprises.
Libre à convenir.
Tél. 079 263 07 01

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

2108 COUVET
+41 32 863 12 16
info@codonisa.ch

 

 À LOUER 
à COUVET
Ch. de La Tuilerie

Appartement 
4½ pièces
150 m2. Grande pièce
à vivre, 2 salles d’eau.
Véranda, place de parc 
dans garage collectif.
Loyer Fr. 1650.- 
tout compris.
Dès le 1er octobre 
2022.
Tél. 079 463 29 53

Quatrième cahier

 À LOUER 
à COUVET
Rue de la Flamme 22 

Appartement 
entièrement
rénové 
2½ pièces
Loyer Fr. 690.- 
charges Fr. 170.-.
Tél. 079 272 40 77

 À LOUER 
à COUVET
Rue de la Flamme 22 

Appartement 
entièrement
rénové 
4½ pièces
Loyer Fr. 960.- 
charges Fr. 220.-.
Tél. 079 272 40 77

Contactez-nous
pour de plus amples informations

T. 032 861 65 65 - t.rey@tr-immobilier.ch

À VENDRE à FLEURIER

Maison locative
de 2 appartements   

Avec jardin, grange et garage.
En très bon état et avec beaucoup de cachet.
Travaux effectués en 2020 : chaudière à gaz,

fenêtres triple vitrage et panneaux
photovoltaïques.

CHF 760’000.-

 À LOUER 
à FLEURIER
Grand-Rue 5 

Local 
Renseignements.

Tél. 079 672 27 24

 À LOUER 
à TRAVERS

Appartement 
de 3 pièces
au rez-de-chaussée
avec terrasse.
Entièrement refait à 
neuf.
Loyer Fr. 1100.- 
charges comprises.
Libre de suite.

À LOUER 
à COUVET

Appartement
de 3½ pièces
avec cheminée, cuisine 
agencée.
Loyer Fr. 1000.- 
charges comprises.
Libre de suite
Tél. 079 847 08 94
Possibilité
de louer un garage
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Impossible de ne pas y faire 
référence au moment de dresser 
une vue dʼensemble sur ce qui sʼest 
passé de marquant au Vallon ces 
derniers jours. Mardi, vers 1 h du 
matin, un accident de la route a 
coûté la vie à deux jeunes hommes 
à Boveresse. Avant son embardée 
fatale, le véhicule des victimes 
avait précédemment été repéré 
par une patrouille de police vers la 
Place-dʼArmes à Fleurier. L̓Abbaye 
y vivait alors ses dernières heures 
en 2022.

Des rues bouillonnantes

Comme nous accordons un 
article complet sur cet accident 
dans cette édition, nous allons nous 
concentrer ici sur le bilan général 
de la grande fête vallonnière. Et 
cʼest simple, tout le monde a été 
content de ces trois jours dʼeuphorie 
et de bonne humeur collective. 
Samedi, le cortège a été lâché dans 
les rues fleurisanes qui bouillon-
nait dʼimpatience. Le soleil, et pro-
bablement déjà quelques verrées 
entre amis, ont fait émerger les 
premiers signes dʼune nuit de folie. 
Mais revenons déjà sur ce défilé 
plein de couleurs, dʼémotions et 
dʼimagination. Les clones de Char-

lot, les guggenmusiks, des petits 
Lucky Luke, des jeunes en forme 
de soleil ou de lunettes géantes 
(pour le jeu de mot avec le thème 
de cette édition : Et que ça brille ! 
Vous lʼavez ? Si tel nʼest pas le cas, 
rouvrez votre cahier de vocabulaire 
allemand), il y avait de tout. 

Des sous et des « coups »

Certains spectateurs, ravis mais 
attentifs, ont néanmoins remar-
qué  quelques asymétries dans la 
réalisation des costumes. « On a 
lʼimpression que plus ils grandissent,
moins ils ont lʼâme à se déguiser »,
sʼamusait à observer le couple Chris-
tiane et Manuel. « Mais on est super
contents de revivre ce cortège malgré
tout. Je pense quʼon parle au nom de
la majorité. Vous avez vu le monde
autour de nous ? » Oui, cʼest vrai.
Et cʼest essentiellement en famille,
avec enfants et petits-enfants, que
la population sʼétait déplacée. Une
fois que le cortège avait vécu, toute
cette masse réjouie sʼest déplacée
en direction des stands et des car-
rousels. Avec quelle idée derrière la
tête ? « Donner quelques sous à nos
jeunes pour les féliciter et boire un
bon coup », lâchait Manuel, aussitôt
repris délicatement par Madame.

 Fêtedelajeunesse/AbbayedeFleurier
Une jeunesse bien entourée

Après le cortège, la place des 
Collèges et ses quelque 120 grandes 
tablées ont été « assiégées » par les 
Vallonniers. C’est simple, même en 
prenant de la hauteur, c’était très 
compliqué de réussir à faire une 
photo capturant l’ensemble des 
convives de cette soirée festive. 
« Vous l’avez dit, on a été pris d’assaut 
et on est tellement heureux que ça se 
passe comme ça. J’espère juste qu’on 
aura assez de subsistance pour com-
bler tout le monde », s’enthousiasmait 
avec une pointe d’inquiétude Anne-
Marie Varone, présidente du Comité 
d’école de Couvet. Épaulé par le 
corps enseignant et les élèves, ce 
comité a mis les bouchées doubles 

La 40e édition de la fête de la jeunesse a retrouvé son nombreux public vendredi soir à Couvet. Sur le 
thème de « Couvet fait son cinéma », le cortège a débuté sur le coup (de cloche) de 19 heures. 250 élèves 
ont arpenté les rues avant que tout le monde se retrouve  sur la place des Collèges pour manger et faire 
la fête. Et là, ce n'était pas du cinéma, il y avait bien 1600 personnes réunies entre châteaux gonflables, 
DJ, Zebrano, grillades, pâtisseries, glaces et tout ce qui va avec. Cette affluence record a permis d’assurer 
un bon bénéfice qui servira à financer les activités futures des élèves (courses d’école…).

pour mettre en place une 40e édi-
tion mémorable. Leurs efforts ont 
été payants et récompensés par une 
énorme participation des familles 
et des proches des élèves, vendredi 
soir. « C’est une fête familiale à prix 
abordable donc elle a toujours trouvé 
son public. Mais cette année, c’est vrai 
que je n’ai jamais vu autant de monde. 
C’est exceptionnel. En plus, on sent 
qu’il y a un réel plaisir à se retrouver. » 

50 litres de soupe liquidés 
en moins d’une heure

Les enfants couraient dans la 
cour, sautaient sur les châteaux 
gonflables puis revenaient faire 

quelques pas de danse sur les sons 
de DJ Planplan. Les adultes, eux, 
ont pris le temps de retrouver amis 

et connaissances autour de quelques 
verres et de quelques coups de four-
chettes. « La marmite de soupe aux 
pois était vide en 45 minutes. On 
en avait 50 litres, c’est de la folie. 
Et pourtant, personne n’est tombé 
dedans. Heureusement, les enfants et 
leurs parents avaient notamment pré-
paré plein d’autres choses à manger. Il y 
avait du rôti, de la salade, des sau-
cisses grillées, des croque-monsieur, 
des croissants au jambon des hots-dogs 
et d’autres pâtisseries notamment. Il y 
avait aussi un stand thaï. » Tout ce qui 
a été servi avait été commandé 
localement. Le cortège a aussi fait 
la part belle aux sociétés du coin 

avec les fanfares, les accordéonistes 
et d’autres acteurs régionaux. Le 
local était aussi de mise pour les 
animations. Le « magicien des bal-
lons » Zebrano était de la partie par 
exemple.     

Une fête qui marche,
pourquoi changer ?

Il n’a pas eu beaucoup de temps 
pour souffler durant la soirée car 
chaque enfant lui tapait sur l’épaule 
pour avoir son animal « sculpté à 
l’hélium ». « C’est un ami de la fête 
qui nous accompagne depuis de lon-
gues années », étayait Anne-Marie 
Varone. « C’est le fête des enfants 
avant tout donc c’est important de leur 
faire plaisir. On était content de l’avoir 
avec nous. » Pour la quarantième fête 
de la jeunesse de Couvet, le comité 
d’organisation a préféré rester sur 
des valeurs sûres. « On avait imaginé 
faire quelque chose d’un peu différent 
pour cet anniversaire mais les incerti-
tudes liées au Covid nous ont fait pri-
vilégier une prise de risque minimale. 

© Loïc Valverde

Après tout, si ça a marché durant 40 
ans, c’est qu’il n’y a pas grand-chose à 
changer. » Un argument imparable ! 
Celui-ci sera certainement rapide-
ment confirmé par le bénéfice réa-
lisé lors de cette soirée. « Le bénéfice 
sera reversé dans la caisse du Comité 
d’école et il sera utilisé pour les activi-
tés extra-scolaires des élèves. » Voilà 
de quoi rassurer ceux qui auraient 
eu la main un peu lourde sur le 
porte-monnaie vendredi soir.    

Kevin Vaucher© Loïc Valverde

Le public est venu nombreux à la 40e édition de la fête
de la jeunesse.

© Loïc Valverde

© Loïc Valverde

Tout était - presque - parfait !
LʼAbbaye de Fleurier a fait un retour presque parfait sur les terres du Val-de-Travers. Le cortège a 

« noirci » les rues le samedi après-midi avant une soirée ‒ et une nuit ‒ de tous les records. Malgré les 
orages qui ont parfois ébranlé les fêtards, le dimanche et le lundi ont aussi baigné dans une euphorie 
et une bonne humeur collective. Quelques rares débuts de bagarres nʼavaient pas de quoi entacher ce 
bilan maculé dʼaucune fausse note. Du moins jusque dans la nuit de lundi à mardi.

Le Centre espagnol presque 
à court de stock, presque...

Cet esprit bon enfant sʼest main-
tenu constamment. La soirée puis la 
nuit libre de samedi à dimanche ont 
permis à chaque société de faire le 
plein en faisant peu à peu le vide 
de leurs frigos. « Au stand du Centre 
espagnol, le bilan est plus que bon », 
envoie Laetitia Gonzalez. Plus que 
bon, cʼest-à-dire ? « Les gens sont 
restés plus longtemps sur place que 
dʼhabitude. On a fermé à 5 h dimanche 
matin et à 4 h lundi matin. Ce jour-là, 
on bouclait à 1 h en règle générale. 
Pour être totalement transparente, je 
peux vous dire quʼon a liquidé le stock 
de sangria et de bières en un jour au 
lieu de deux. On a dû refaire du stock 
en cours de route. » La route du rhum 
pour certains ?

Dimanche soir plus sage

L̓espace tenu par le FC Fleurier 
nʼa pas beaucoup désempli non plus 

sur ce long « week-end ». Les 1000 
repas qui avaient été prévus ont pu 
être écoulés sans peine. « Des sau-
cisses de veau, du poulet et des spé-
cialités portugaises étaient proposés. 
Heureusement que toutes les équipes 
du club ont donné un coup de main 
pour le service car cʼétait intense », 
explique Pedro. Chez les hockeyeurs 
du CP Fleurier, le président Sven 
Renaud tire aussi un très bon bilan 
2022. « Cʼétait spécialement bondé 
au moment des repas. Le samedi, ça 
nʼa pas arrêté et le dimanche ça sʼest 
calmé à partir de 23 h. On a senti 
quʼil y avait le boulot le lendemain ou 
alors quʼune partie des gens avaient 
fait un peu fort le jour dʼavant », 
esquisse-t-il avec le sourire. 

Chiffre dʼaffaires en hausse

Autre certitude, le chiffre 
dʼaffaires a été supérieur à celui 
réalisé en 2019. Ce constat est lar-
gement répandu auprès des diffé-

rentes sociétés qui ont « tenu bou-
tique ». Les carrousels ont aussi 
bénéficié dʼun flux constant et de 
belles retombées. « Cela fait plu-
sieurs années que je viens à lʼAbbaye 
de Fleurier et cʼétait une toute bonne 
édition. On sentait vraiment que 
les gens voulaient sʼamuser. Même 
lorsquʼil y a eu de brefs orages, les 
gens sont restés et ont « attendu que 
ça passe ». Et pour le bilan, je peux 
vous dire que les Vallonniers tirent 
bien », rapportait Nathalie Nicolet 
du côté du tir à la carabine. Le son 
de « la gâchette » était le même un 
peu plus loin au manège Pegasus 
avec Michael Modoux. « On a tou-
jours bien travaillé au Val-de-Travers. 
Le seul problème, mais cʼest partout 
pareil, ce sont les incivilités qui ont 
lieu durant la nuit. L̓alcool pousse 
à faire des choses un peu bêtes et on 
mʼa volé trois bâches publicitaires par 
exemple. » Presque parfait, presque...

Kevin Vaucher

sur ce long « week-end ». Les 1000 rentes sociétés qui ont « tenu bou-
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Lessports

Dans la course avec Sandrine Chauvy
Soutenue, elle a couru et elle a vaincu !

« Cʼétait sympa mais je dois 
avouer que jʼai terminé la course 
passablement fracassée. » Avec ses 
mots et sa spontanéité, Sandrine 
Chauvy résume bien le sentiment 
qui était le sien au terme des 31 
kilomètres du Swiss Canyon Trail 
(1440 mètres de dénivelé posi-
tif). De prime abord, la sportive 
semble encore bien éprouvée plu-
sieurs jours plus tard « Je pense 
que jʼai atteint mon mur, ma limite. 
Je ne vais probablement pas allon-
ger davantage la distance sur mes 
futures compétitions. Cʼest princi-
palement la grosse fatigue mentale 
que jʼai ressentie lors de la phase 
de récupération qui me pousse à 
dire ça. Cʼest typiquement dans ces 
instants que je me rends compte à 
quel point courir en étant aveugle 
demande de la concentration. Mes 
sens sont en éveil permanent et cʼest 

fatigant sur 8 heures de course. » 

De sympathiques barjos

Huit heures cʼétait pour 
lʼobjectif. En réalité, Sandrine 
et ses guides ont accompli leur 
virée commune en 7 h 16. « Je ne 
mʼattendais pas à exploser pareil-
lement le compteur », sʼétonne 
la Vallonnière. « Avant le Swiss 
Canyon Trail, je nʼavais jamais 
couru plus de 27 bornes, même à 
lʼentraînement. Je regarde mainte-
nant vers Sierre-Zinal avec plus de 
confiance même si je crains le gros 
dénivelé qui nous attend (2200 
mètres à grimper). » Tout est pos-
sible à celle qui croit. Dʼautres 
sportives aveugles lʼont démontré 

avant elle, comme la Bernoise 
Chantal Cavin (5 participations 
à des ironmans). Sur les pentes 
valaisannes, Sandrine pourra 
compter sur les quatre membres 
de lʼassociation OUTʼCHA (Out of 
Challenge). « Ce sont des barjos 
de sport mais des barjos sympas », 
glisse-t-elle tendrement.

Les accomplisseurs 
de rêves entrent en action

En fait, cette association est 
née  dʼune amitié entre trois amis 
(rejoints ensuite par leur complice 
Michaela Senft). Hervé Acosta, 
Patrick Sumi et Victor Hugo 
Docarmo ont eu une révélation 
en pleine course dans le désert. 
« On sʼest dit quʼon pourrait aller 
plus loin que nos propres challenges 
sportifs et quʼil serait bien de faire 
des choses utiles pour les autres en 
même temps. Du coup, sur notre 
compétition suivante, on a récolté 
11ʼ000 francs pour lʼassociation 
dʼAdolf Ogi. De là est arrivé le 
projet de notre propre association 
favorisant lʼinclusion sociale par 
le sport », résume Hervé. Cʼest en 
participant à lʼHumani, Trail des 
Diablerets en tant que coureurs-
balai quʼils ont fait la connais-
sance de Sandrine. « Dans la dis-
cussion que jʼai eue avec Patrick, je 
lui ai notamment dit que je rêvais de 
participer à Sierre-Zinal. Mais que 
cʼétait un peu trop pour le faire avec 
un seul guide. » Cette révélation 
nʼétait pas tombée dans lʼoreille 
de nʼimporte qui. Les « accomplis-
seurs de rêves » allaient pouvoir 
entrer en action.

Le Swiss Canyon Trail 
pour « faire connaissance »

Patrick Sumi a aussitôt fait 
remonter lʼinformation à ses amis 
dʼOUTʼCHA et ils ont appelé San-
drine Chauvy quelques jours plus 
tard pour lui dire quʼils allaient 
la soutenir dans ce projet. Grâce 
à leurs sponsors, ils ont offert à 
la coureuse une aide matérielle et 
ils prendront en charge ses frais 

Il y a quelques semaines, nous vous avons présenté Sandrine Chauvy. Cette Fleurisane est une cou-
reuse non voyante qui est accompagnée par des guides dans ses différents périples. Début juin, elle a 
participé pour la première fois à une course de plus de trente kilomètres lors du Swiss Canyon Trail. Pour 
lʼoccasion, elle était épaulée par son guide habituel (Alain Pointet) et par trois membres de lʼassociation 
OUTʼCHA. Ces « accomplisseurs de rêves » lui permettront de vivre le mythique Sierre-Zinal en août 
prochain.
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Après 7 h 16 de course avec 
ses 4 guides, Sandrine Chauvy 
a vaincu les 31 kilomètres du 
Swiss Canyon Trail début juin.

dʼhôtel et de participation à la 
course le 16 août prochain. Ils 
joueront aussi  le rôle de guide 
à cette occasion. Cʼest dans cette 
optique quʼils sont venus courir 
le Swiss Canyon Trail avec leur 
nouvelle protégée et son guide 
« attitré » Alain Pointet. « En 
plus dʼAlain, nous étions trois de 
lʼassociation pour guider Sandrine. 
Nous avons dʼabord observé com-
ment il fonctionnait avec elle et 
quels « ordres » il lui donnait pour 
lʼorienter. Puis on a pris des relais. 
Cʼétait quitte ou double pour nous, 
soit ça passait soit ça cassait », 
raconte Hervé. 

Avec les félicitations 
de Patrick Christinat

Et cʼest passé ! La confiance 
sʼest rapidement imposée entre les 
différents membres du quintette. 
Ils ont tous fait lʼintégralité de la 
course avec Sandrine en occupant 
la fonction de guide tour à tour. 
Grâce à son expérience, Alain a 
pu les conseiller pour gérer au 
mieux lʼavancée de la sportive 
non voyante. « Cʼétait parfois com-
pliqué, je suis passée par beaucoup 
dʼémotions. Par une petite crise 
de nerfs aussi. Mais ils ont su me 
remotiver pour aller au bout. Sur 
la ligne dʼarrivée, chacun y est allé 
de sa petite larme et lʼorganisateur 
Patrick Christinat est venu me 
féliciter. Je me réjouis de remettre 
ça », conclut Sandrine. Sans doute 
rêvera-t-elle de la « longuuue » 
montée vers Chandolin jusquʼau 
départ de Sierre-Zinal. 

Kevin Vaucher

Le quatuor de lʼassociation 
OUTʼCHA se mue en accomplis-
seurs de rêves par le sport. 

Les lutteurs et lutteuses du Val-
de-Travers ont vécu deux semaines 
assez intenses. Cela a commencé 
le samedi 18 juin à Kandersteg 
(BE) où 119 concurrents de toute la 
Suisse ont bataillé. Le Vallon avait 
un représentant et quatre repré-
sentantes. Dans la petite catégorie 
(Zwergli), Achille Leuenberger a 
fini la journée au pied du podium 
(4e). Chez les plus grands (Meitli 2), 
Kiara Philipona sʼest classée à la 8e 
place alors que Vickie Alves a accro-
ché le top 12 (12e). Chez les lutteuses 
actives, Shannon Robert (10e) et 
Jennifer Robert (16e) se sont battues 
en seconde moitié de tableau. La fête 
a été remportée par Diana Fankhau-
ser du club des Bernerinnen.

Kilian Colò roi des couronnes

Dimanche passé, cʼest à Viège 
que dʼautres Vallonniers avaient 
posé leur sac pour aller au contact. 
Et Kilian Colò a confirmé sa forme 
étincelante en remportant une nou-

velle couronne. L̓athlète de Saint-
Sulpice a de nouveau été le seul 
Neuchâtelois à repartir couronné. Il 
a remporté quatre de ses six com-
bats. Loïc Perret de Boveresse sʼest 
emparé de la 13e place (3 succès). 
Jason Schweizer a terminé 17e (2).  
Le Fleurisan Jess Jeannin est arrivé 
un peu plus loin au classement (23e, 
1 victoire). Quelques jeunes Val-
lonniers ont également fait voler 
la sciure comme Noah Kisslig (8e) 
et Nolan Maire (9e) chez les 2013-
2014. Chez les plus vieux (2011-
2012), Illyan Kisslig est resté dans 
la bonne partie du classement (8e). 
Maxence Tissot nʼest pas passé loin 
de la distinction (établie à 55.75 
unités) avec son huitième rang et 
ses 55.25 points en catégorie 2007-
2008. Dommage ! Arnaud Tissot a 
échoué quelques places derrière lui 
(11e, 54.50).
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Les lutteuses et lutteur du Val-
de-Travers présents à Kanders-
teg. De gauche à droite : Kiara 
Philipona, Achille Leuenberger 
et Vickie Alves. Manquent sur 
la photo : Shannon et Jennifer 
Robert.

Au centre, le Vallonnier Kilian 
Colò a remporté une nouvelle 
couronne du côté de Viège.

Le Lavaredo Ultra Trail se 
déroulait le week-end passé à Cor-
tina dʼAmpezzo, en Italie. La Val-
lonnière Audrey Virgilio a pris le 
départ des 80 kilomètres (4600 
mètres de dénivelé positif) pen-
dant quʼAleix Toda Mas sʼécharpait 
à venir à bout du grand parcours 
de 120 bornes pour 5800 mètres 
de dénivelé. Les deux sportifs ont 
connu des courses bien différentes. 

Plus de 12 heures de course

La jeune femme est allée au 
bout de lʼeffort en 12 h 09. Une 
performance qui lʼa classée 22e 

sur 174 participantes. Cʼest deux 
rangs de plus que la meilleure 
Suissesse Alizée Grimm (11 h 46). 
La gagnante américaine Kelly 
Wolf a bouclé le tracé en 9 h 25. 
Le compagnon dʼAudrey Virgilio, 
Adan Lozano, a terminé lʼépreuve 

en 11 h 36 (81e sur 638 hommes). 
Ce fut plus compliqué pour Aleix 
Toda Mas. Le « taureau catalan » 
a voulu charger trop vite. Géné-
reux dans lʼeffort, comme à son 
habitude, le Vallonnier a donné 
trop, trop vite. Se sentant à lʼaise, 
il a fait le forcing pour suivre le 
groupe de tête sur les 40 premiers 
kilomètres. 

Un départ trop rapide 
qui ne pardonne pas

Se rendant compte quʼil grillait 
trop de cartouches, il a alors levé 
le pied au refuge dʼAuronzo (2326 
mètres dʼaltitude). Il était dixième. 
Au bénéfice dʼune descente, il est 
parvenu à rejoindre le refuge sui-
vant vingt bornes plus tard mais il 
commençait à sérieusement payer 
son début de course enflammé. 
Malgré un bon ravitaillement, ces 
jambes ont commencé à lui faire 
sérieusement mal. La douleur 
persistait, même en marchant. Il 
a donc décidé dʼabandonner aux 
alentours du 70e kilomètre. Très 
déçu par ce deuxième abandon de 
sa vie, Aleix Toda Mas dit vouloir 
analyser sa course avant de se pen-
cher sur la suite de sa saison. Nul 
doute que le Catalan chargera à 
nouveau dans quelques semaines.

Les jambes dʼAleix Toda Mas lui 
ont joué des tours en Italie.

Virgilio proche du top 20, Toda Mas dit stop

Achille Leuenberger se bat bien, Colò en feu

Pour vos textes rédactionnels, 
merci de nous faire  

parvenir  vos communiqués 
avant mardi midi.

redac@courrierhebdo.ch


